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Одно из предприятий города 
разработало и создало 30-тон-
ного робота для горной про-
мышленности. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин рас-
сказал в своём телеграм-ка-
нале: «Установка помогает из-
мельчать крупные куски по-
роды при добыче руды, в том 

числе золотой, железной, ни-
келевой, и оснащена передо-
выми технологиями дистан-
ционного управления: систе-
мой защиты от столкновений 
и ударов, системой автомати-
ческой парковки. Это обеспе-
чивает эффективное и безопас-
ное проведение работ».

Участок Московского ско-
ростного (МСД) диаме-
тра от Южной рокады до 
МКАД открыли для дви-

жения автомобилей. Шестипо-
лосную дорогу построили на пять 
месяцев раньше срока, оговорён-
ного в контракте.

2 километра тоннелей 
и эстакад

По словам мэра Сергея Собя-
нина, строить этот отрезок ма-
гистрали длиной около 8 кило-
метров было непросто. 

 — Из этого участка 2 киломе-
тра  —  сплошные эстакады и тон-
нели,  — отметил он во время от-
крытия движения.

Дорога начинается в районе 
Котляковской улицы, выводит 
поток машин на Южную рокаду 
в районе Кантемировской улицы, 

пересекает Кавказский бульвар, 
Севанскую улицу, пути Павелец-
кого направления Московской 
железной дороги, улицу Подоль-
ских Курсантов, пути 2-го Мо-
сковского центрального диаме-
тра и доходит до МКАД.

Временно прямого выезда с но-
вой трассы на МКАД не будет. Его 
откроют в 2024 году, после того 
как будут полностью построены 
эстакады и съезды с МСД в райо-

не 32-го километра Кольцевой. А 
пока автомобилисты смогут вы-
ехать на Кольцо через Дорожную 
улицу, Ступинский проезд и ули-
цу Подольских Курсантов. Что-
бы пропустить поток машин, эти 
улицы расширили или реконстру-
ировали.

Снизит нагрузку 
на магистрали

Открытие нового участка по-
зволило улучшить транспортную 
доступность районов Москворе-
чье-Сабурово, Царицыно, Чер-
таново Центральное, Чертано-
во Южное, Бирюлёво Западное 
и Бирюлёво Восточное, в кото-
рых живут свыше 700 тысяч че-
ловек. По данным Центра орга-
низации дорожного движения, 
время в пути из района Москво-
речье-Сабурово в Бирюлёво За-
падное по МСД уменьшится 

на треть, а по МКАД — на 5%.
Кроме того, благодаря откры-

тию нового участка МСД сни-
зится нагрузка на прилегающие 
улицы и магистрали, включая 

Варшавское и Каширское шос-
се, улицы Дорожную, Липецкую 
и Подольских Курсантов, также 
сократятся перепробег автотран-
спорта и время поездок по городу.

С Южной рокады теперь можно свернуть в сторону МКАД

Прямой выезд 
с новой трассы 

на Кольцо 
планируют 
открыть 

в 2024 году

«Интеллектуальный» бизнес сможет легче взять кредит
В Москве запустили три до-

пол н и тельн ые п рог рам м ы 
льготного кредитования ма-
лого и среднего бизнеса. О них 
рассказал в телеграм-канале 
Сергей Собянин.

Первая программа — для 
участников Московского ин-
новационного кластера (МИК), 

которые реализуют инвестпро-
граммы в сфере науки, промыш-
ленности и информационных 
технологий. Они могут получить 
кредит на инвестиционные цели 
по ставке от 3 до 4,5% годовых.

Вторая программа — для за-
ёмщиков, использующих в каче-
стве залога права на интеллек-

туальную собственность. Ставка 
для них составит до 3%.

Наконец, для высокотехноло-
гичных стартапов МИК ставка 
по венчурным кредитам соста-
вит 10%. Но город компенсиру-
ет 15% от суммы основного дол-
га, чтобы сделать такой заём до-
ступнее.

Добывать руду будет московский робот

Сергей Собянин отметил, что запуск участка улучшил транспортную доступность нескольких районов, 
где живут 700 тысяч москвичей
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Московский скоростной 
диаметр продлили на юг
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Проектное решение: в парке планируют обустроить сцену, места для прогулок и тихого отдыха
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В 
Москве начал ра-
боту ежегодный ур-
банистический фо-
рум. Он продлит-

ся до 10 сентября. В своём 
телеграм-канале мэр Мо-
сквы Сергей Собянин рас-
сказал о его программе. 

Участники и пригла-
шённые эксперты плани-
руют обсудить перспекти-
вы развития крупных горо-
дов, прежде всего Москвы. 
В «Лужниках» будут пред-
ставлены достижения сто-
лицы в разных сферах. Под-
готовлено более 30 темати-
ческих пространств. Одно 
из них, «Мой район», зна-
комит москвичей и гостей 
города с главными инфра-
структурными проектами 
столицы последних лет.

Главная тема экспозиции 
Гостиного Двора — разви-
тие социальной сферы го-
рода. Здесь, в частности, 
рассказывается о работе 
врачей и о современном ме-
дицинском оборудовании.

На игровом простран-
стве «Город детства» 
установлены необычные 
интер активные аттракци-
оны,  а 23 августа Гости-
ный Двор превратят во 
дворец бракосочетания. 
Молодожёны смогут за-
ключить брак в уникаль-
ном историческом месте. 
Помогать регистраторам 
будут звёзды театра, кино, 
певцы и шоумены. 

В концертном зале «За-
рядье» работает экспози-

ция «Город для каждого». 
Она включает инсталля-
ции, посвящённые 10 ме-
гапроектам Москвы и из-
менениям, которые скоро 

ждут столицу. Тут пройдут 
основная деловая програм-
ма форума «Москва-2030. 
Город, устремлённый в бу-
дущее», фестивальная про-
грамма «Город. Люди. Бу-
дущее», образовательные и 
культурные мероприятия.

В Манеже в середине 
августа начнёт работу вы-
ставка, посвящённая на-
стоящему и будущему мо-

сковской транспортной 
системы. Посетители уз-
нают, какие новые стан-
ции появятся, как будет 
обновляться подвижной 
состав, как изменятся го-
родские вокзалы, и посе-
тят выставку автомобилей, 
среди экспонатов которой 
будут представлены лиму-
зин на водородном двига-
теле Aurus, первый элек-

тромотоцикл и  коллекция 
автомобилей «Москвич».

Вход на площадки Мо-
сковского урбанистиче-
ского форума свободный, 
однако на некоторые ме-
роприятия нужна предва-
рительная регистрация. С 
программой форума и пра-
вилами посещения мож-
но ознакомиться на сайте 
mosurbanforum.ru.

Будущее Москвы в миниатюре

Помогать 
регистраторам 
будут звёзды 
театра и сцены

Приложение 
«Электронный 

дом» 
доработали

Приложение «Электрон-
ный дом» доработали по 
просьбам горожан. Теперь 
пользователи могут сразу 
увидеть самые интересные 
разделы программы. Сергей 
Собянин рассказал в теле-
грам-канале, что на главном 
экране стали отображаться 
все важные опции. Пользо-
ватель сразу видит разделы 
«Новости» и «Популярное» 
— с самыми востребованны-
ми сервисами платформы. К 
примеру, тут можно подать 
заявку о проблеме в доме и 
во дворе, написать в чат дома 
и создать объявление для со-
седей. В разделе «Важное» — 
уведомления о плановых от-
ключениях воды, напомина-
ния о необходимости переда-
чи показаний приборов учёта, 
об опросах и голосованиях. 

«Кроме того, на главной 
странице будет видно коли-
чество баллов, которые на-
числяются за активность в 
«Электронном доме» и дру-
гих городских проектах. Их 
можно обменять на поощре-
ния на сайте «Миллион при-
зов», — написал мэр.

С момента старта расселе-
ния старых пятиэтажек для 
участников столичной про-
граммы реновации постро-
ено и введено в эксплуата-
цию 260 домов. «Сейчас в 
работе находится 231 ново-
стройка, которую предсто-
ит возвести на месте сне-
сённых домов, — сообщил 
Сергей Собянин в телеграм-
канале. — С начала реали-
зации программы ренова-
ции прошло шесть лет. За 
это время была сформиро-
вана градостроительная до-
кументация, подобраны тер-
ритории для строительства 
более чем 11 млн кв. метров 
жилья, утверждён перечень 
расселяемых домов и ориен-
тировочные сроки переезда 
жильцов».

Напомним: в СВАО в про-
грамму реновации включе-
но 499 домов, утверждено 
87 стартовых площадок для 
нового строительства во всех 
районах округа. С момента 
старта программы в округе 
построили 37 домов, стро-
ится ещё 26, в разработке 
44 проекта.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Почти полтысячи 
домов построено 

или строится 
по реновации

Главная тема экспозиции в Гостином Дворе — развитие социальной сферы города
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В СВАО благоустраивают парк «Долгие пруды» 
В районе Северный 

продолжается комплекс-
ная реконструкция пар-
ка у местных водоёмов. Об 
этом мэр Москвы напи-
сал в блоге на своём лич-
ном сайте. 

«Это важное историче-
ское место — здесь нахо-
дятся объекты культур-
ного наследия: старинная 
усадьба Виноградово, си-
стема уникальных прудов 
— важнейших элементов 
экологического каркаса 
города», — напомнил мэр. 

В этом году в парке 
«Долгие пруды» начали де-
лать пешеходные дорожки 
с водопроницаемым по-
крытием и мостики через 
пруды, места для детского 
отдыха и занятий спортом, 
амфитеатр и сцену.

Сергей Собянин так-
же напомнил, что ранее в 
СВАО создали зону отды-
ха у воды в пойме реки Са-
мотёки в Бибиреве. 

«Лето у нас короткое и 
прохладное. Но это не сни-
жает спроса на пляжный 
отдых, который всегда был 
популярен среди жителей 
столицы», — отметил мэр 
Москвы.

Поэтому летние бассейны 
созданы в пяти городских 
парках и на двух фестиваль-
ных площадках Москвы. В 
следующем году город рас-
считывает открыть ещё по-
рядка 10 таких мест отдыха. 
В прошлом году были ре-
конструированы берега де-
сятка столичных озёр и рек, 
в этом году таких объектов 
станет в два раза больше. 

В столице открылся урбанистический форум
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Во время сентябрь-
ских выборов мэра 
Москвы голосо-
вание будет про-

водиться как на избиратель-
ных участках, так и в Интерне-
те, через систему дистанционного 
электронного голосования (ДЭГ). 

Надёжная
проверка личности

Дистанционное электронное го-
лосование (ДЭГ) наряду с прочими 
электронными сервисами прочно 
входит в жизнь москвичей.

— У нас очень удобный портал гос-
услуг, сервисы для записи к врачу, 
оплаты штрафов и ЖКХ, — замечает 
председатель комиссии Обществен-
ной палаты г. Москвы Илья Массух.

По его словам, сейчас выборы мож-
но назначать на любой день недели. 
Даже если люди будут находиться, к 
примеру, на даче, они всё равно смо-
гут исполнить свой гражданский долг 
через систему ДЭГ.

— Многочисленные тестирования 
подтвердили, что это голосование ни-
чем не отличается от обычного с точ-
ки зрения безопасности, корректно-
сти подсчётов и тайности голосов, — 
добавил Массух.

Как отмечает заместитель предсе-
дателя Комитета Государственной 
думы по строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству Светлана 
Разворотнева, число тех, кто голосу-
ет онлайн, в Москве за четыре года 
увеличилось в 200 раз.

— Это абсолютно нормальный, 
естественный процесс. Верифи-
кация личности через систему го-
суслуг позволяет абсолютно до-
стоверно определить, что голосо-
вал именно этот человек. Система 
очень надёжна с точки зрения до-
стоверности результатов, — сказа-
ла Разворотнева.

Терминалы на участках
Для тех, кто по привычке соберёт-

ся идти на избирательный участок, 
Мосгоризбирком подготовил новше-
ство — электронные бюллетени. По-
нравившегося кандидата можно бу-

дет выбрать и отметить не на бумаге, 
а в специальном терминале. 

Как говорит депутат Госдумы Юлия 
Дрожжина, москвичи оценят новые 
терминалы для голосования.  

— Они позволят жителям голо-
совать на любом удобном ближай-
шем избирательном участке, — за-
метила она.

Как отметил депутат Мосгордумы 
Кирилл Щитов, ДЭГ хорошо зареко-
мендовало себя и во время пандемии, 
и на предыдущих выборах.

 — Модернизация системы голо-
сования — это естественный про-
цесс: архаичные способы волеизъяв-
ления остаются в прошлом, — кон-
статирует он.

Удобно и уже привычно
Социолог Алексей Лебедев согла-

сен, что дистанционное голосование 
— закономерное следствие техниче-
ского  прогресса.

 — Во всех сферах общественной 
жизни появляются новые технологии 
в повседневности. И избирательный 
процесс не исключение — это такая 
же сфера общественной жизни, как 
и другие, поэтому сфера голосования 
также должна развиваться, это есте-
ственный процесс,  — сказал Лебедев.

По его словам, за последние годы 
ДЭГ доказало свои надёжность и 
удобство.

 — Это удобная платформа, удоб-
ная система, которая использует-
ся избирателями спокойно, — заме-
тил эксперт.

Прозрачная система
Как отметила председатель комис-

сии Общественной палаты г. Москвы 
Вера Москвина, система дистанци-
онного электронного голосования 
исключает возможность фальсифи-
кации результатов. 

— Всё абсолютно прозрачно. Не-
возможно через Интернет каких-то 
ботов активировать, чтобы они го-
лосовали так, как нужно. Система 
полностью исключает такой сцена-
рий, — заявила она. 

Также она отметила удобство тер-
миналов для голосования, которые 
установят на избирательных участках. 

— Очередей вообще не будет. При-
шёл, показал паспорт, нажал на 
кнопку — и всё. Если я нахожусь на 
Тверской – забежала на участок и 
проголосовала, захотела в Бескуд-
никове – зашла и проголосовала, – 
сказала она.

Игорь СИБИРЯКОВ

В штабе общественной 
поддержки Собянина 
встретились эксперты 
индустрии питания

В штабе общественной 
поддержки Сергея Со-
бянина прошла встреча 
жителей с ресторатором 
Алексеем Васильчуком. 

По его словам, инду-
стрия питания и гастро-
номии — важный фак-
тор развития города, раз-
вития бизнеса, развития 
туризма. 

— Огромное количе-
ство людей, когда путеше-
ствуют, в топ-3 вопросов 
ставят какие-то гастроно-
мические достопримеча-
тельности, где можно по-
есть, — подчеркнул Ва-
сильчук. 

Он отметил, что за по-
следние 10 лет Москва 
стала законодателем мод 
в сфере общественного 

питания в мире. По его 
словам, здесь работают 
более 20 тысяч рестора-
нов, в этой сфере заняты 
более 150 тысяч человек. 
При этом в нашем городе 
открыть заведение мож-
но очень быстро — хва-
тает трёх-четырёх меся-
цев, тогда как, к приме-
ру, в Дубае на это уходит 
до полутора лет. 

По словам Васильчука, 
городские власти нахо-
дятся в постоянном кон-
такте с представителями 
ресторанного бизнеса.

— Нас спрашивают, что 
нам нужно. Это фанта-
стика! — заявил ресто-
ратор.

Олег 
ДАНИЛОВ
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Кандидаты готовят 
свои программы

Дмитрий Гусев, кан-
дидат в мэры Москвы от 
партии «Справедливая 
Россия — За правду», от-
крыл свой общественный 
штаб, который теперь ра-
ботает в доме 7/1, стр. 3, 
на Сретенском бульваре. 
Он сообщил, что гото-
вит собственную поли-
тическую программу. В 
неё кандидат планирует 
включить блок решений, 
направленных на защиту 
москвичей, их прав и бла-
госостояния.

Кандидат от партии 
«Новые люди» Владислав 
Даванков принял участие 
в очистке берегов и дна 
Москвы-реки от мусора 
и даже погрузился с ак-
валангом. 

— Мы видим, как мало 
мест, где можно купаться; 
мы говорили о том, что в те-
чение пяти лет вполне ре-

ально сделать Москву-реку 
пригодной для того, чтобы 
в ней купались, — заявил 
Даванков после подъёма 
на поверхность.

Ещё один участник 
гонки — представитель 
партии КПРФ Леонид 
Зюганов — планирует 
провести встречу с жи-
телями у завода ЗИЛ, а 
также представить свою 
предвыборную програм-
му в формате мультиме-
дийного шоу. Об этом он 
сообщил на своём персо-
нальном сайте.

На прошедшей неде-
ле кандидат от партии 
ЛДПР Борис Чернышов 
продолжал встречаться с 
жителями. Как сообщил 
он на своей странице в 
соцсети, такие встречи 
прошли в Северном Из-
майлове.

Евгений БАКИН

Жители столицы уже давно и успешно 
пользуются городскими 

электронными сервисами 

Проголосовать 
можно даже 

через смартфон
Дистанционное голосование 
экономит время москвичей 

Число тех, 
кто голосует онлайн, 

за четыре года 
выросло в 200 раз

Проголосовать на выборах 
мэра можно будет с 8 по 10 сен-
тября. В этом году выборы по 
традиции пройдут и онлайн, 
и на участках. Избирательные 

участки будут открыты все три 
дня с 8.00 до 20.00. Проголосо-
вать в онлайн-формате мож-
но будет с 8.00 8 сентября до 
19.59 10 сентября. Информа-

ция об избирательных участ-
ках и перечень мест голосова-
ния в СВАО смотрите на сай-
те газеты «Звёздный бульвар» 
zbulvar.ru.

Где проголосовать на выборах мэра

Ан
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Победителем ежегодного столичного 
конкурса профмастерства в номина-
ции «Лучший водитель» стал Влади-
слав Лунёв. Ему 26 лет, живёт 

на Осташковском проезде. Он ра-
ботает в Алтуфьевском автопар-
ке, водит автобус №677.

— К конкурсу мы готовились 
две недели командами по двое. 
Один участник должен был 
быть младше 27 лет, второй — 
старший товарищ, который мог 
бы поделиться опытом. Я оттачивал ма-
стерство вместе с коллегой Владимиром 
Никуленко.

На конкурсе нужно было показать зна-
ние ПДД, умение поддерживать санитар-
но-техническое состояние автобуса, навы-
ки маневрирования. 

— На этапе вождения было много зада-
ний: змейка, колея, круг, задний ход, тон-
нельные ворота… Участники передавали из 
окна автобуса эстафетное кольцо, — расска-
зывает Владислав. — Особенно обрадовался 
победе мой папа: он проработал во-
дителем автобуса всю жизнь и пока-
зал мне, что наша профессия — одна 
из самых востребованных. Кстати, в 
командном зачёте мы с Владимиром 
тоже стали первыми. 

Владислав женат, месяц назад у 
него родился сын. 

София РОСТОВЦЕВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Досаждает 
стук с балкона
С нетривиальной пробле-

мой столкнулись жильцы 
дома на Ясном проезде. В 
телеграм-канале «Медвед-
ково.Соседи» пишут, что им 
досаждает… телевизионный 
кабель. 

Автор поста сообщает, что 
кабель был проложен вдоль 
стены, но из-за сильного по-
рыва ветра он сдвинулся и 
теперь висит так, что посто-
янно стучит по парапету и 
стёклам балконов. Грохот 
при ветре, по словам жиль-
цов, мешает, и вид с балкона 
портит. «Мне от себя его ни-
как обратно к стене дома не 
перекинуть. Соседи сверху 
тоже пытались, ничего не 
получилось», — продолжа-
ет автор сообщения и про-
сит у участников чата под-
сказки, как же быть. 

Развернулось бурное об-
суждение. Кто-то совету-
ет обратиться к участко-
вому, некоторые — разы-
скать квартиру, куда ведёт 
кабель, и поговорить с со-
седями. Хотя что они могут 
сделать? Но немало тех, кто 
настроен радикально: отре-
зать провод — и дело с кон-
цом. «В управляющую ком-
панию обращайтесь. У меня 
была аналогичная ситуация 
— помогли: закрепили ка-
бель» — наконец, появля-
ется и такой совет. 

Что ж, автор публикации 
отвечает, что обратился с 
проблемой в «Жилищник». 
Будем следить за развитием 
ситуации. В первую очередь 
здесь важна безопасность: 
повреждённый провод мо-
жет стать причиной пожа-
ра. Так что решать вопрос 
нужно с умом, а не с нож-
ницами в руках.

Ас баранки из Лосинки

Владиславу Лунёву 26 лет, 
женат, недавно у него 

родился сын
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Приставы помогли жителю 
Бутырского вернуть 6,2 миллиона
Житель Бутырского района 

дал в долг знакомому бизнесме-
ну деньги в рублях и евро. Муж-
чины заключили договор займа. 
Но в обещанный срок предпри-
ниматель деньги не вернул — по-
страдавшему пришлось обратить-
ся в суд. По судебному решению 
54-летний бизнесмен должен был 
выплатить сумму долга, а также 
проценты за нарушение срока 
возврата и за пользование день-
гами. В пересчёте на рубли по кур-
су ЦБ РФ сумма составила 6,2 млн 
рублей. Исполнительный доку-
мент о взыскании денег поступил 
в Останкинский отдел судебных 
приставов ГУФССП России по 
г. Москве. Должника уведомили 

о возбуждении исполнительного 
производства, но и тогда он отка-
зался вылачивать долг. Судебный 
пристав вынес постановление о 
наложении исполнительского сбо-
ра в размере 433 тыс. рублей. На 
банковские счета должника на-
ложили арест. Выяснилось, что у 
него есть квартира, два машино-
места и помещение в жилом ком-
плексе премиум-класса. Должни-
ка предупредили: если он и даль-
ше будет уклоняться от уплаты, то 
имущество арестуют и оно уйдёт 
с молотка в счёт погашения дол-
га. Эта мера помогла: долги  тут же 
были выплачены. 

Светлана 
 РАВЕНСКАЯ

В округе заработали бахчевые развалы
В Москве открылись сезонные торговые точки по прода-

же арбузов и дынь, которые будут работать до 1 октября. Бах-
чевые в столицу везут из Краснодара, Астрахани, Волгограда, 
Ростова-на-Дону и Дагестана. 

Как сообщили «ЗБ» в префектуре СВАО, в округе бахчевые 
развалы разместили в семи районах:

 Бабушкинский — ул. Лётчика Бабушкина, 31;
 Бибирево — Шенкурский пр., 13;
 Марфино — ул. Кашёнкин Луг, 6, корп. 3;
 Останкинский — ул. Бочкова, 3а;
 Свиблово — ул. Амундсена, 14;
 Отрадное — Северный бул., 6;
 Южное Медведково — Ясный пр., 10.

Виктория КАЙТУКОВА

Была и эстафета — 
из окна 

передавали кольцо

Специалист по кадрам 
из Медведкова выиграла

 турнир по метанию ножей
1-е место на межре-

гиональном турнире 
по спортивному мета-
нию ножей, прошед-
шем в Калужской об-
ласти, заняла Мария 
Червинская. Она жи-
вёт на проезде Дежнёва 
в Южном Медведкове. 
Это престижное люби-
тельское состязание 
было посвящено па-

мяти одного из отцов-
основателей ножевого 
спорта в России Влади-
миру Коврову. На нём 
собрались спортсмены 
из центральных и юж-
ных регионов страны.

Марии 33 года, она 
работает специали-
стом по подбору кад-
ров в коммерческой 
компании. 

— Ножевым спор-
том увлеклась три года 
назад, — рассказыва-
ет Мария. — Я тогда 
училась фланкиров-
ке кнутом, мой тре-
нер оказался также 
инструктором по ме-
танию ножей. В ито-
ге кнут забросила, а 
ножи стали моей лю-
бовью на всю жизнь. 

Мечтаю да льше 
выступать и до-

биваться побед. 
Недавно Ма-

рия вышла за-
муж. Супруг 
её увлечение 
поддержал 
и т еперь 
тоже осва-
ивает тех-
ники ме-

тания.

Алексей 
ТУМАНОВ

ЗВОНИТЕ! 
 (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу 
ПИШИТЕ! 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Лучший водитель Москвы живёт на Осташковском проезде 
и работает в Алтуфьевком автопарке

Для Марии 
Червинской это было 
первое серьёзное 
состязание Ро
ма

н 
Ба

ла
ев
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Подготовка к ото-
пительному сезону 
идёт полным ходом. 
Чтобы без перебо-

ев обеспечивать жителей 
теплом и горячей водой в 
морозные дни, специали-
сты ПАО «МОЭК» летом 
проверяют и ремонтируют 
подземные трубопроводы. 
В чём суть этих работ, вы-
яснил корреспондент «ЗБ».

Раскапывали, 
чинили, 

закапывали
Подземные трубопрово-

ды делятся на два вида. По 
магистральным сетям по-
даётся кипяток с тепловых 
станций в центральные те-
пловые пункты, или, как их 
часто называют, бойлерные. 
Это белые одноэтажные до-
мики во дворах. В бойлер-
ных холодная вода Мосво-
доканала подогревается ки-
пятком с ТЭЦ и отсюда по 
распределительным сетям 
направляется в жилые дома 
— в батареи и трубы горяче-
го водоснабжения. 

В нашем округе большую 
часть сетей обслуживают 
специалисты филиала №3 
ПАО «МОЭК». С директо-
ром структурного подраз-
деления Николаем Мала-
ховым встречаемся возле 
дома 7, корп. 1, на Биби-
ревской улице. Здесь совсем 
недавно завершили двухме-
сячные работы по переклад-
ке распределительных сетей, 
сейчас заканчивают благо-
устройство.

— Эти трубы обеспечива-
ют теплом и горячей водой 
три многоэтажки на Биби-

ревской улице и две на Алту-
фьевском шоссе. В послед-
ний раз сеть меняли в 2001 
году. Она порядком изно-
силась, увеличилось коли-
чество повреждений. При-
ходилось раскапывать и чи-
нить, что, конечно, достав-
ляло жителям неудобства, 
— рассказывает Малахов. 
— Теперь гарантия на новые 
трубы — 50 лет. Они изоли-
рованы пенополиуретаном. 
Влага снаружи не попадёт на 
трубу, и та не будет ржаветь. 

Горячую воду 
продолжат 
отключать

Раз трубы обновили, 
значит, в этих домах летом 
больше не будут отключать 
горячую воду? Будут. Как 
пояснил Николай Малахов, 
от этого пока не уйти. Воду 
отключают, чтобы провести 
гидравлические испытания 
как на магистральных сетях, 
так и на распределительных. 

— Без подобных прове-
рок и ремонтов в разы уве-
личится число аварий, их 
последствия станут намного 
серьёзнее. Зимой подобные 
ситуации станут катастро-
фой, — отметил Малахов.

Кстати, большинство со-
трудников МОЭК работают 

в пределах своего района, 
поэтому на аварийные си-
туации реагируют быстро. 
Да и сама работа на город-
ском коммунальном пред-
приятии — дело перспек-
тивное, считает Николай.

— У нас стабильная зар-
плата, соцпакет, а в учебном 
центре всегда можно повы-
сить квалификацию. Всегда 
ждём слесарей, сварщиков 
и специалистов по работе с 
контрольно-измерительны-
ми приборами, — добавил он.

Зачем проводят 
опрессовку

Ещё летом проводят ре-
монтные работы в тепло-
вых пунктах. К примеру, в 
бойлерной на Мурановской 
ул., 10б, предстоит заменить 
теплообменники. Отправля-
емся туда. 

Внутри светло, чисто, но 
не очень просторно. Место 
занимают массивные трубы, 
лежащие на полу, — те са-
мые секции теплообменни-
ка. Их только что привезли.

— Видите, внутри боль-
шой трубы есть много 
маленьких? По ним бу-
дет течь холодная вода. А 
пространство между ними 
заполнит кипяток с ТЭЦ. 
Так и подогревают 
холодную воду, 
— объяснил 
Николай.

В ближайшие пару дней 
теплообменники здесь за-
менят. Потом специалисты 
проведут опрессовку, други-
ми словами гидравлические 
испытания: поднимут давле-
ние в трубах до 10 атмосфер. 
Если манометры покажут па-
дение давления, придётся 
искать и устранять утечку.

Михаил 
КОФАНОВ

Новые трубы прослужат полвека

Холодная вода 
в бойлерных 
подогревается 

кипятком 
с ТЭЦ

Как проверяют инженерные сети, чтобы зимой в домах было тепло
В районе 4-го 
подъезда с об-
ратной сторо-

ны дома стоит сухое 
дерево. Обращалась 
в «Жилищник», но меры не 
приняты. 
Когда спилят дерево?

Людмила Ивановна, 
ул. Пестеля, 4а

— «Жилищник» в кон-
це июля подал докумен-
ты в Департамент приро-
допользования на прове-
дение обследования и по-

лучения разрешительной 
документации на работы 
с этим деревом. После по-
лучения разрешительной 
документации работы бу-
дут выполнены, ориен-
тировочно — до середи-
ны сентября, — сообщи-
ли «ЗБ» в управе района 
Отрадное.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Отрадное: 
пр. Якушкина, 4,
тел. (499) 907-2108. 
Эл. почта: otrorg@svao.mos.ru 

Сухое дерево на улице Пестеля 
удалят в сентябре

На детской 
площадке 
на Белозерской 

ул., 23, сгнила и тресну-
ла лестница, ведущая 
на игровой комплекс. 
Торчат острые края. 
Дети могут поранить-
ся, получить травмы. 

Екатерина, 
ул. Корнейчука

— Лестницу игрово-
го комплекса на детской 
площадке отремонтиро-

вали. Рабочие заменили 
неисправные доски новы-
ми, закрепили их и покра-
сили. Детская площад-
ка исправна и безопасна, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Бибире-
во». 

Маргарита ИВАНОВА

 ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (495) 533-0022. 
Эл. почта: 
gbu_bibirevo@bk.ru

Игровой городок 
на Белозерской починили

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Творческий 
подход

Некоторые тепловые 
пункты в округе украшены 
граффити. К примеру, на Ин-
женерной ул., 8а, стр. 2, есть 
рисунок, посвящённый Дню 
Победы; на Череповецкой ул., 
11/20, — граффити с актёром 
Сергеем Бодровым. А на фа-
саде пункта на ул. Лескова, 
12, стр. 1, изображены герои 
повести Николая Лескова 
«Очарованный странник».

На спортивной 
площадке у 
дома 7, корп. 1, 

на Псковской улице сло-
маны педали на трена-
жёре «Велосипед». Зани-
маться невозможно. 
Когда тренажёр приве-
дут в порядок?

Виталий, 
Псковская ул., 9, корп. 1

В ГБУ «Жилищник рай-
она Лианозово» сообщи-

ли, что педали на трена-
жёре «Велосипед» вос-
становили. Кроме того, 
в порядок привели другие 
тренажёры на этой спорт-
площадке. 

Маргарита 
ИВАНОВА

 ГБУ «Жилищник района 
Лианозово»: 
Новгородская ул., 32,
тел. (499) 908-8079. 
Эл. почта: 
gbu_lia@svao.mos.ru

Тренажёр на Псковской 
восстановили

У перил на спу-
ске во дворе на 
2-й Ново-

останкинской ул., 21, 
оторвалось крепление, 
сами они изогнулись — 
опасно спускаться, осо-
бенно в темноте. Когда 
отремонтируют?

Игорь, 
ул. Цандера

— Перила на спуске на 
2-й Новоостанкинской 
улице, 21, отремонтиро-
вали, провели сварочные 

работы, восстановили по-
вреждённые соединения, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник Останкинского 
района».

В настоящее время пе-
рила технически исправ-
ны и безопасны. 

Маргарита 
ИВАНОВА

 ГБУ «Жилищник 
Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, 
корп. 2, 
тел. (495) 683-5713. 
Эл. почта: gbuost@mos.ru

На 2-й Новоостанкинской 
отремонтировали перилаРо

ма
н 
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Директор филиала №3 
ПАО «МОЭК» Николай 
Малахов показывает секцию 
теплообменника в бойлерной: 
по тонким трубочкам течёт 
холодная вода, а пространство 
между ними заполняет кипяток, 
подогревая эту воду для подачи 
в батареи и трубы горячего 
водоснабжения 
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Три района на Севе-
ро-Востоке Москвы 
объединяют не толь-
ко близость располо-

жения и общие транспорт-
ные артерии, здесь распо-
ложены знаменитые досто-
примечательности столицы: 
Останкинская башня, мону-
мент «Покорителям космо-
са», памятник «Рабочий и 
колхозница», ВДНХ. В бло-
ге на своём сайте sobyanin.ru 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин рассказал, как эти три 
района изменились за по-
следние годы по програм-
ме «Мой район». 

Парк в пойме 
Яузы

Мэр отметил, что в Алек-
сеевском, Останкинском и 
Ростокине проживают почти 
200 тысяч москвичей. Один 
из самых крупных проек-
тов, объединяющих эти 
районы, — создание пар-
ка вдоль берегов реки Яузы. 

«Это будет единый 20-ки-
лометровый рекреационный 
маршрут от МКАД до Ро-
стокинского акведука с вы-
ходами в Лосиный Остров, 
Главный ботанический сад 
и на ВДНХ», — напомнил 
мэр Москвы.

Постепенно разрознен-
ные и неухоженные природ-
ные территории превраща-
ются в парк. Работы по бла-
гоустройству в этом году ве-
дут на нескольких участках, 
в том числе у Ростокинско-
го акведука и на Сельскохо-
зяйственной улице. 

Выставка 
преображается
Продолжается рекон-

струкция территории ВДНХ. 

«Завершена комплексная 
научная реставрация 26 из 
49 исторических павильо-
нов, фонтанов и других па-
мятников архитектуры», — 
сообщил Сергей Собянин.

На выставке создан це-
лый музейный городок, 
объединяющий 24 му-
зея, действует образова-
тельный комплекс «Тех-
ноград», в прошлом году 
заработало крупнейшее в 
Европе колесо обозрения 
«Солнце Москвы», в этом 
— необычный пешеход-
ный аттракцион «Лента 
Мёбиуса». Площадь цвет-
ников на ВДНХ за по-
следние годы выросла на 
50% и составляет сегодня 
135,4 га. 

«В этом году планируем 
завершить реставрацию и 
строительство ещё более 
10 объектов, среди которых 

павильон №19 «Атом», па-
вильон №51 «Мясная про-
мышленность», павильон 
№59 «Зерно», павильон 
№66 «Советская культу-
ра», — добавил мэр.

Строят школы, 
обновляют 

поликлиники
Соц иа л ьна я и нфра-

структура районов разви-
вается. Построены школы 
на ул. Цандера, 3, и просп. 
Мира, 128, строится дет-
ский сад на Сельскохозяй-

ственной ул., вл. 35. За-
вершён капремонт в трёх 
школах искусств и в би-
блиотеке №55. Созданы 
центры московского дол-
голетия: в Алексеевском 

на Ярославской ул., 5, в 
Ростокине на ул. Бажова, 
5, в Останкинском на 2-й 
Новоостанкинской ул., 4.

Введена в эксплуатацию 
пристройка к детской по-
ликлинике №99 (ул. Касат-
кина, 9, стр. 2), после ком-
плексной реконструкции 
открылись два филиала по-
ликлиники №12.

Транспорт 
и реновация 

Реализовано несколь-
ко крупных транспорт-
ных проектов. Реконстру-
ированы проспект Мира 
и Ярославское шоссе от 
МКАД до Садового коль-
ца, построена дорога от 
3-го Нижнелихоборского 
проезда до проезда Сере-
брякова. На пересечении 
Московского скоростно-
го диаметра и проспек-
та Мира возведена раз-
вязка. В ближайшее вре-
мя откроется платформа 
МЦД-3 Останкино. 

В программе реновации 
в трёх районах участвуют 
жители 79 домов, четыре из 
них уже расселены, и люди 
получили новые квартиры 
в новостройках на  Старо-
алексеевской и Сельскохо-

зяйственной улицах. Ещё 
пять домов строят или про-
ектируют прямо сейчас. 

«Заброшенные, неис-
пользуемые территории 
бывших промышленных 
зон — ресурс развития го-
рода и его районов», — от-
метил мэр Москвы.

Промзона «Калибр», рас-
положенная в Останкин-
ском районе, будет реор-
ганизована в ближайшие 
годы. Здесь планируют по-
строить жилые дома, биз-
нес-центры и технопарк. 
А на месте промзоны в Ро-
стокине планируют возве-
сти технопарк, гостиницу, 
административно-деловое 
здание со спортивным объ-
ектом, магазины, рестора-
ны, кафе, создав при этом 
не менее 3 тысяч рабочих 
мест. 

Олег ДАНИЛОВ

Новый облик трёх районов и ВДНХ
Как меняются Алексеевский, Останкинский и Ростокино, рассказал Сергей Собянин

В Бабушкинском рай-
оне на Верхоянской 
улице в 300 метрах от 
сквера «Знаки зодиа-
ка» началость строи-
тельство очередного 
дома для участников 
программы реновации. 

— Рабочие готовят 
котлован и заливают 
фундамент, — рассказа-
ла главный специалист 
отдела строительства, ре-
новации, земельно-иму-
щественных отношений 
и транспорта управы Ба-
бушкинского района По-
лина Комолова. 

Новостройка на 408 
квартир с подземной 
стоянкой будет состо-
ять из 8 секций-подъез-
дов. По словам Комоло-
вой, сдать здание в экс-
плуатацию планируют 
в I квартале 2025 года. 

Всего в программе ре-
новации в Бабушкин-
ском районе участвуют 
жители 93 домов. Уже 
введены в эксплуатацию 
семь новых многоэта-
жек, строят ещё четы-
ре, в том числе и дом на 
Верхоянской. 

Михаил ЩЕПИН Проектное решение: в новостройке будет 408 квартир

fr.
m

os
.ru

На Верхоянской начали строить дом по реновации

Ростокино, Останкинский и Алексеевский 
с высоты птичьего полёта, июнь 2023 года 
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Экоцентр «Яуза» номинирован 
на престижную премию

За победу в номинации «Зе-
лёный город» ежегодной пре-
мии MUF Community Awards  
поборется экоцентр «Яуза», 
открытый в прошлом году в 
одноимённом парке. Экспози-
ция центра разделена на пять 
зон: «Природа», «Человек», 
«Город», «Экотехнологии» и 
«Профлаборатория». 

— Каждый день наши эко-
логи в интерактивной 
форме рассказывают 
посетителям о важно-
сти сохранения приро-
ды, знакомят с эколо-
гическими профессия-

ми. Мы стремимся к одной 
цели — создать лучшее буду-
щее для наших детей, — от-
метил директор парка «Яуза» 
Александр Сапронов.  

Награды получат проекты 
в 14 номинациях, посвящён-
ных разным сферам городской 
жизни. Номинантов отбира-
ет экспертный совет, а побе-
дителей выбирают москви-

чи. Поддержать эко-
центр «Яуза» можно, 
проголосовав на сай-
те премии — ссылка 
по QR-коду.

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Улучшить транспортную ситуацию 
помогла реконструкция 

проспекта Мира 
и Ярославского шоссе
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В Алексеевском 
попала в аварию 

актриса 
Елена Папанова
29 июля в половине 

двенадцатого ночи ак-
триса Театра им. Ермо-
ловой Елена Папанова 
ехала на своём «Нисса-
не» по тоннелю под ули-
цей Бориса Галушкина. 
В её машину врезался 
«Фольксваген», кото-
рым, забыв о соблюде-
нии дистанции, управлял 
21-летний юноша. В ава-
рии никто не пострадал.

Сбил пешехода 
на Ярославке

29 июля ближе к полу-
ночи водитель «Шкоды» 
сбил молодого мужчину, 
переходившего дорогу 
по «зебре» на красный 
свет возле дома 116 на 
Ярославском шоссе. По-
страдавший сам обра-
тился в больницу с трав-
мами головы.

Не уступил 
дорогу на 

проспекте Мира
31 июля около полудня 

водитель такси «Киа» в 
районе дома 110/2 на 
проспекте Мира при пе-
рестроении не уступил до-
рогу 44-летнему мотоци-
клисту на «Ямахе», ехав-
шему в попутном направ-
лении. Владелец байка 
обратился в больницу с 
переломом лучевой ко-
сти и закрытой черепно-
мозговой травмой.

Столкнулись 
в Южном 

Медведкове
Вечером 31 июля жен-

щина за рулём карше-
рингового авто «Джак» 
при выезде со двора 
дома 18, корп. 4, на За-
поведной улице не усту-
пила дорогу 30-летнему 
мотоциклисту на «Яма-
хе». В ДТП пострадал мо-
тоциклист, его госпита-
лизировали с ушибами 
и рваной раной кисти.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

На бульваре Ака-
дем и к а Лан дау 
в районе Север-
ный осенью вве-

дут одностороннее дви-
жение. Причина в том, что 
скоро откроется станция 
метро «Физтех» Люблин-
ско-Дмитровской линии, 
и машин станет больше. 
Кроме того, с бульвара 
сделают сквозной проезд 
под эстакадой Дмитров-
ского шоссе.

Обустроят 
три разворота

Вместе с сотрудником 
управы района Северный 
Константином Слеповым 
едем на машине по бульва-
ру Академика Ландау. До-
роги здесь фактически две. 
Одна проходит у много-
этажных домов, вторая — 
вдоль коттеджей. По краям 
дорог припаркованы авто. 
Для проезда доступна все-
го одна полоса, со встреч-
кой разъезжаемся с трудом. 
Когда введут односторон-
нее движение, такого не 
будет. Константин Слепов 
объяснил, что по дороге, 
которая идёт вдоль много-
этажек, можно будет ехать 
к Дмитровскому шоссе. По 
противоположной сторо-
не разрешат двигаться от 
Дмитровки. По просьбе 
жителей здесь разместят 
парковочные карманы.

На бульваре оборудуют 
три разворота. Первый — 
рядом со станцией метро 
«Физтех» — предназначат 
для автобусов. Планиру-
ется, что после открытия 
станции часть обществен-
ного транспорта, следую-
щего по Дмитровке, будет 
заезжать за пассажирами 
к метро. Ещё два разво-
рота будут расположены в 
районе домов 3 и 5, корп. 
2, на бульваре Академика 
Ландау. Они нужны, что-
бы жители могли заезжать 
на машинах во дворы мно-
гоэтажек. 

Дороги разделят 
сквером

Проезжие части на буль-
варе разделяет «зелёнка». 
Здесь идёт благоустрой-
ство. Сейчас строители 
переносят коммуника-
ции, например трубы, по 
которым в дома поступа-
ли тепло, вода. Сети пере-
носят, потому что между 
дорогами появится сквер.

Возле дома 5, корп. 2, по 
словам Константина Слепо-
ва, обустроят современную 
площадку для выгула и тре-
нировки собак. А между до-
мами 1 и 3 сделают зону вор-
каута. Сквер планируют от-
крыть осенью после запуска 
станции метро «Физтех».

Проезд 
под эстакадой

Чтобы связать бульвар 
Академика Ландау с Дми-
тровкой, у «Физтеха» стро-
ится новая дорога. Благода-
ря ей не придётся больше 
делать крюк через Челоби-
тьевское шоссе: выехать на 
дублёр Дмитровского шос-
се можно будет прямо у но-
вой станции метро, а за-
тем повернуть в направле-
нии центра города, в об-
ласть или проехать к улице 
Академика Флёрова. 

На участке между стан-
цией «Физтех» и Дмитров-
ским шоссе встречные по-
токи пойдут по одной доро-
ге, поскольку рядом плот-

ная застройка. Однако под 
эстакадой потоки уже будут 
разделены.

Идём с Константином 
Слеповым под эстакаду. 
Дорога, по которой маши-

ны смогут выехать с дублё-
ра Дмитровки на бульвар, 
почти готова. Осталось уло-
жить асфальт, нанести раз-

метку. Дорогу, которая ве-
дёт от бульвара к шоссе, ещё 
прокладывают, однако и 
она скоро будет достроена: 

открыть связку планируют 
осенью одновременно со 
станцией метро «Физтех».

Роман НЕКРАСОВ

Как осенью изменится транспортная ситуация в районе Северный

Ещё один выезд на Дмитровку

Дорога под эстакадой в сторону метро «Физтех» почти готова 
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Станцию метро во Внукове соединят с аэровокзалом
Общая протяжённость 

Солнцевской линии столич-
ного метрополитена после 
ввода в эксплуатацию всех 
участков составит 51 кило-
метр. Об этом сообщил пред-
седатель Мосгосстройнад-
зора Игорь Войстратенко 
на площадке строительства 

станции «Аэропорт Внуко-
во». Пресс-тур был организо-
ван информационным цен-
тром Правительства Москвы.

— Пусковой участок линии 
начинается станцией «Рас-
сказовка» и заканчивается 
станцией «Аэропорт Внуко-
во». Он состоит из двух тон-

нелей мелкого заложения. 
Здесь будут находиться стан-
ции «Пыхтино» и «Аэропорт 
Внуково», — рассказал Вой-
стратенко.

Станция метро «Аэропорт 
Внуково» построена откры-
тым способом и интегриро-
вана в терминал №1 аэропор-

та. Между выходом из метро 
и входом в аэропорт будет 
всего 75 метров. Также жи-
тели столицы смогут переса-
живаться тут на железнодо-
рожную станцию Внуково.

— Здесь предусмотрен вы-
ход к остановкам обществен-
ного транспорта, на вокзаль-

ную площадь, чтобы местные 
жители также могли пользо-
ваться объектом, — отметил 
Войстратенко.

Запустить движение по ли-
нии метро к аэропорту Вну-
ково планируют в ближай-
шее время.

Михаил ЩЕПИН

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

Для выезда на дублёр 
Дмитровки не придётся 

делать крюк через 
Челобитьевское шоссе
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Утро, 10 часов. У 
дома на Палехской 
улице, где располо-
жен склад окруж-

ной некоммерческой орга-
низации «Солидарность», 
волонтёры складывают 
коробки и мешки, чтобы 
потом загрузить в маши-
ну, которая повезёт груз 
нашим бойцам на пере-
довую. 

«Любимый ушёл 
добровольцем»
Захожу в помещение 

склада. Две комнаты запол-
нены вещами, продуктами. 
Волонтёр Анастасия Круп-
ская готовит груз для от-
правки в зону СВО: забот-
ливо раскладывает по ко-
робкам носки, бельё, фут-
болки, «сухой душ», сухие 
супы и печенье, перевязоч-
ные материалы.

— Мой любимый человек 
год назад ушёл доброволь-
цем на фронт. А я стала во-
лонтёром, — рассказывает 
Настя. — На складе всегда 
нужно что-то разбирать. 
Вещи из пунктов сбора гу-
манитарной помощи свозят 
на наш склад, и я навожу 
порядок, сортирую, соби-
раю посылки. 

Замечаю коробку, довер-
ху наполненную шоколад-
ками. Настя говорит: 

— Ребята всегда рады, 
когда сладости привозим. 
Тушёнки у них достаточно, 
хочется порадовать чем-то 
вкусненьким. 

Молодой человек по име-
ни Дмитрий относит уже 

собранные коробки к ма-
шине. Он учится в МГУ, в 
следующем году окончит 
магистратуру факультета 
глобальных процессов. 

— Мой друг по универси-
тету пошёл служить добро-
вольцем. Если меня призо-
вут, я тоже выполню свой 
долг. А пока я волонтёр, 
вместе с другими ребятами 
отвожу гуманитарные гру-
зы в зону спецоперации, — 
поделился Дмитрий. 

Постоянно
держат связь

Как рассказали в «Со-
лидарности», посылки го-
товят по заявкам мобили-
зованных жителей округа. 

— Доброволец, житель 
Бутырского района, просил 
достать машину. Нашёлся 
его одноклассник, который 
купил автомобиль и ква-
дрокоптер, — сообщают в 
«Солидарности». — Также 
передадим в часть генера-
тор, бензопилу и маскиро-
вочные сети, которые изго-
товили волонтёры округа.

Перегнать машину вы-
звался активист из Свиб-
лова Сергей Ермашов.

На другой машине по-
сылка отправится мобили-
зованному жителю района 
Северный. Он служит под 
Мелитополем. 

— Три недели назад во 
время прилёта у ребят сго-
рели многие вещи. Мы по-
везём им спальные мешки, 
пять четырёхместных пала-
ток, дополнительную одеж-
ду и обувь, инструменты, — 
продолжили свой рассказ 
волонтёры. 

Третий груз предназна-
чен разведчикам, которые 
попросили прислать ма-
скировочные халаты.

— Во время поездок вся-
кое бывает, — признаёт-
ся водитель Денис Мамы-
кин. —  Однажды приеха-
ли в Кременную, а там ар-
тиллеристы начали лупить! 
Или выгружаешься в какой-
нибудь точке, а потом слы-
шишь в новостях, что этот 
район через два часа после 
нас обстреливали. Я вижу 
контраст между спокойной, 
мирной жизнью и тем, что 
происходит на передовой. 
Солдаты нуждаются в на-
шей поддержке. Одному 
парню три недели снились 
тёщины огурцы, мы привез-
ли ему из дома три банки. 

Сбор необходимых вещей 
продолжается. Подробнее 
узнать о том, как поддер-
жать наших бойцов, можно 
на сайте solidarnost.moscow. 
Тел. горячей линии 8-800-
222-6142.

Анна ВАНЯН

Машина 
с полезными 
на передовой 

вещами 
отправилась 
в часть под 

Мелитополем 

Волонтёры из Лианозова 
поддерживают наших бойцов

Распорядок дня Алексан-
дра Белкина с улицы Бай-
дукова (посёлок им. Лари-
на в Лианозове) изменился 
с апреля этого года. Почти 
каждый день он несколько 
часов проводит в мастерской 
по производству маскиро-
вочных сетей. 

Традиционно среди во-
лонтёров много женщин. А 
работа с электрическим ре-
заком ткани — дело опас-
ное и не всегда под силу 
женщинам. Также мно-
го усилий требует натяже-
ние основы сети на кар-
кас. Среди единомышлен-

ников Александра Белкина 
его сосед и однокурсник по 
Строгановскому училищу.

— Мы с Леонидом — при-
хожане храма Святого Алек-
сандра Невского на Абрам-
цевской. Леонид помогает в 
храме по хозяйству: собира-
ет шкафы, ремонтирует не-
исправные замки, даже по-
строил душевую. Поэтому он 
сразу придумал простое, но 
эффективное приспособле-
ние для резки сетей в виде 
деревянного треугольника. 

Можно сказать, что здесь 
уже сложился настоящий 
клуб по интересам, где всег-

да рады новым участникам, 
так как сильных рук по-
прежнему не хватает.

Помогает фронту вся се-
мья Александра Белкина. 
Жена Елена каждый вечер 
плетёт маскировочные сети. 
Иногда приезжает помогать 
сын, он работает переводчи-
ком. А с недавнего времени 
к волонтёрскому движению 
присоединилась невестка. 
Также семья Белкиных уча-
ствует в денежных сборах на 
медикаменты, предметы ги-
гиены и регулярно пишет 
письма бойцам.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Перегнать машину 
для бойца из Бутырского 
района вызвался 
активист Сергей 
Ермашов из Свиблова

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Важные посылки из дома
Мобилизованным жителям округа отправили гуманитарный груз, 

сбор продолжается
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26
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В 
Отрадном поймали группу 
мошенников. Они брали с 
клиентов деньги за компью-
терное оборудование, с по-

мощью которого можно произво-
дить криптовалюту, но никто из по-
терпевших технику так и не получил. 

Заплатил наличными
Михаил (имя изменено) начитал-

ся в соцсетях историй о быстром 
обогащении с помощью крипто-

валюты (напомним: так называют 
платёжные средства, существую-
щие только в цифровом форма-
те) и решил сам попытать счастья 
в этой сфере. Нашёл в Интернете 
компанию — она предлагала ку-
пить специальное оборудование, 
которое требуется для майнинга 
биткоинов, то есть процесса ге-
нерирования этой самой крипто-
валюты. Впоследствии биткоины 
можно было бы обменять на ре-
альные деньги. 

Михаил приехал в офис на Алту-
фьевском шоссе, отдал за мощный 
компьютер, видеокарты и другую 
технику несколько сотен тысяч руб-
лей наличными и отправился до-

мой ждать доставку. Но у владельцев 
компании был другой план. 

— Намерения поставлять обору-
дование у них не было изначально, 
поскольку они не заключали до-
говоры на закупку этой техники у 
производителей или поставщиков, 
— рассказал «ЗБ» начальник 3-го 
отделения отдела уголовного розы-
ска УВД по СВАО Дмитрий Попов. 

До 10 лет тюрьмы
За месяц преступной деятельности 

к аферистам обратились как минимум 
13 мужчин, отдав в общей сложно-
сти 14,5 млн рублей. Когда подходи-
ло время доставки, сотрудники фир-
мы отвечали отговорками. А потом и 
вовсе придумали легенду о том, что 
сами стали жертвами: якобы их ру-
ководитель исчез со всеми деньгами. 

Когда терпение клиентов лопну-
ло, они обратились в полицию. Были 
возбуждены уголовные дела по ста-
тье «мошенничество». В результате 
оперативно-разыскных мероприя-
тий сотрудники уголовного розы-
ска УВД по СВАО задержали трёх 
подозреваемых — мужчину и двух 
женщин в возрасте от 26 до 29 лет. 

— Их задержали по местам про-
живания — в Москве и Орске. Вину 
они признали частично, похищен-
ные деньги успели потратить. Уго-
ловное дело передано в Бутырский 
районный суд для рассмотрения, — 
сообщил Дмитрий Попов.

Обвиняемые находятся под до-
машним арестом. Им грозит нака-
зание до 10 лет лишения свободы, 
а также штраф.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Ни биткоинов, ни рублей
В СВАО задержали аферистов, которые наживались на мечтателях 

о криптовалюте

Стащил телефон 
на «серой» 
ветке метро

Пассажир забыл сум-
ку в вагоне метро и за-
явил об этом в полицию. 
Оказалось, что оставлен-
ные вещи заметил сидев-
ший рядом мужчина, от-
крыл сумку, вытащил те-
лефон и вышел с ним на 
станции «Алтуфьево». 
Эти действия записали 
камеры видеонаблюде-
ния. Злоумышленника 
задержали, возбужде-
но уголовное дело. Мо-
бильный телефон изъят 
и будет возвращён вла-
дельцу. 

В Отрадном 
поймали 

закладчика
На Отрадной улице 

полицейские задержа-
ли 60-летнего мужчину, 
подозреваемого в неза-
конном обороте нарко-
тиков. При задержании 
он выбросил из карма-
на шесть свёртков, при 
досмотре у него изъ яли 
ещё четыре, а потом 
нашли тайник. Иссле-
дование показало, что 
в свёртках содержался 
метадон. Мужчина при-
знался, что купил его для 
перепродажи. Возбужде-
но уголовное дело. 

Украл 
инструменты 

в Алексеевском
Мужчина 23 лет разбил 

окно в строительном ва-
гончике на Ярославской 
улице и вынес оттуда ин-
струменты. Рабочие за-
метили пропажу и заяви-
ли в полицию. Ущерб со-
ставил 50 тыс. рублей. По 
горячим следам стражи 
порядка задержали похи-
тителя, ему грозит пять 
лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

В Бутырском пришли 
на выручку запертому 
в квартире пенсионеру
К 81-летнему пенсионеру, живущему в 

квартире на третьем этаже дома на улице 
Яблочкова, пришла знакомая, которая по-
могает по хозяйству и приносит продукты. 
На стук в дверь не реагировали, открыть 
её своим ключом женщина не смогла. Тог-
да она позвонила по номеру 112. На место 
прибыла группа спасателей-добровольцев 
из «СпасРезерва».

— Осмотрев дверь, мы с напарниками 
предположили, что она изнутри заперта 
на задвижку, без повреждений замка не 
открыть. Но мы заметили, что приоткры-
та балконная дверь, выставили трёхколен-
ную лестницу и так попали в квартиру, — 
рассказал «ЗБ» 48-летний Василий Фоми-
ных, который руководит компанией по от-
делке интерьеров и второй год состоит в 
«СпасРезерве».

Хозяина дома обнаружили на полу, он не 
мог встать. Спасатели вызвали врачей, ко-
торые оказали пенсионеру помощь. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Та
ть

ян
а 
Со

ро
ки

на

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 (499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

В Марфине автоинспекторы 
бросились в погоню за наркодилером
Ночью на Станционной 

улице командир 1-й роты 
ДПС отдельного батальона 
ГИБДД УВД по СВАО Ансар 
Хайруллин нёс службу. Для 
проверки документов он дал 
сигнал об остановке води-
телю «Форда Фокус», но тот 
проигнорировал это и по-
ехал дальше. 

Через 30-40 метров води-
тель резко дал по газам. Ан-
сар Хайруллин сел в маши-
ну, поехал за ним и по рации 
сообщил напарникам, что 
нужно подкреп ление. Заме-
тив преследование, водитель 
ещё больше ускорился, мчал-
ся на красный сигнал свето-
фора, выезжал на встречную 
полосу. 

— Когда мы выехали на 
Бескудниковский бульвар, 

он пытался изменить траек-
торию, не справился с управ-
лением и врезался в мачту го-
родского освещения, — рас-
сказал «ЗБ» майор полиции 
Ансар Хайруллин.

Автоинспектор подъехал 
ближе и заблокировал сво-
ей машиной водительскую 
дверь «Форда». Мужчина стал 
выбираться из пассажирской 
двери, пытался бежать, но по-
лицейский задержал его и на-
дел наручники. В подкрепле-
ние как раз примчались стар-
шие лейтенанты Александр 
Анисимов и Олег Цапурдей. 

— В машине был стойкий 
химический запах. 25-лет-
ний задержанный расска-
за л, что взя л покататься 
машину своего знакомого, 
пока тот за границей, — про-

должил Ансар Хайруллин.
Приехала следственно-опе-

ративная группа. На коври-
ке с водительской сторо-
ны обнаружили и изъяли 12 
свёртков, со стороны пасса-
жирского сиденья — ещё 40 
свёртков с порошкообразным 
веществом. А в багажнике 
нашли коробки со шприца-
ми. Позже экспертиза пока-
зала, что в свёртках были га-
шиш и метилэфедрон.

За незаконное распростра-
нение наркотиков возбужде-
но уголовное дело. Водителя 
также привлекли к админи-
стративной ответственности 
за нарушение ПДД, его за-
ключили под стражу. 

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

За месяц работы 
преступная фирма 

обманула 
13 человек  
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В 
мастерской «Особая 
керамика», которая 
открыта в павильо-
не №47 на ВДНХ, 

гончарным ремеслом за-
нимаются люди с менталь-
ными нарушениями. Здесь 
ждут волонтёров, готовых 
помочь в организации про-
цесса обучения и работы 
начинающих художников. 

Мастерскую организова-
ли более 20 лет назад. Сна-
чала в ней занимались дети, 
потом стали приходить и 
взрослые. Сейчас здесь ра-
ботают 15 взрослых с осо-
бенностями развития, ко-
торые уже прошли обу-
чение. Они делают вазы с 
росписью, керамические 
панно, настенные тарелки, 
ключницы, подсвечники. 
Для них это возможность 
обрести самостоятельность 
и научиться делу, которое 
даже приносит доход.

— Одного из наших по-
стоянных учеников я пом-
ню ещё подростком, когда 
он занимался в Центре ле-
чебной педагогики, а по-
том обучался в технологи-
ческом колледже. У парня 
аутизм, он  полностью за-
висел от родителей, кото-
рые его содержали, — рас-
сказывает руководитель ма-
стерской Юлия Липес. — 
Сейчас ему 36 лет. Работая 
в мастерской, он стал бо-
лее ответственным, помо-
гает родителям финансово 
и дома по хозяйству. А ка-
кие расписные вазы выхо-
дят из его рук! Он создаёт 
бытовые и городские зари-
совки, рисует людей и жи-
вотных.

Освоить декоративно-
прикладные техники лю-

дям с ментальными нару-
шениями помогает про-
фессиональный худож-
ник А лексей Караулов. 

Мастерская входит в чис-
ло программ фонда «Жиз-
ненный путь». В мастер-
ской работают психолог, пе-

дагоги. Тем не менее здесь 
ждут волонтёров, которые 
смогли бы помогать регу-
лярно. Люди с особенно-
стями развития нуждаются 
в оказании им помощи в ра-
боте с глиной, в сопровож-
дении, нужна также по-
мощь в уборке помеще-

ний и приготовлении еды. 
Тех, кто готов оказать 

волонтёрскую поддержку, 
просят обращаться по тел. 
8-977-701-5697 или напи-
сать на эл. почту info@o-
keramika.ru. Адрес: просп. 
Мира, 119, стр. 47.

Виктория КАЙТУКОВА

Особенной мастерской 
в Останкинском нужны волонтёры

Гончарным делом занимаются 
люди с ментальными 

нарушениями

Благотворительная регио-
нальная организация «Лось» 
на Холмогорской улице начи-
нает сбор школьных принад-
лежностей для первоклассни-
ков. Поучаствовать в добром 
деле может любой желающий.

По словам основателя и 
руководителя организации 
Галины Гришиной, сегод-
ня на попечении волонтё-
ров более 300 нуждающих-
ся семей. 

— Например, в семье Уса-
новых восемь детей. Они 

были в числе победителей 
городского конкурса дет-
ского рисунка «Крылья ан-
гела». А двое детей из се-
мьи Невзоровых играют на 
флейте, участвуют и побеж-
дают в городских конкурсах.

Принести вещи для мно-
годетных семей можно с 15 
августа по адресу:  Холмо-
горская ул., 2, корп. 2, стр. 
2. Фонд работает с 16.00 до 
20.00 в будни. Сайт: vk.com/
blagolos.

Виктория КАЙТУКОВА

На Холмогорской собирают 
школьные принадлежности 
для многодетных семей

Юля и Дима Чернейкины и Ася Ёлкина уже готовятся к школе
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Читатели 
«ЗБ» 

передали 
помощь 

бездомным
Каждую неделю на 

страницах «ЗБ» мы пу-
бликуем заметки о тех, 
кому нужна помощь, 
и о тех, кто помогает. 
Многие публикации 
находят живой отклик 
читателей. 

Так, после статьи о 
добровольческом сооб-
ществе взаимовыруч-
ки на дороге «Джип 
Алерт» (x-15.ru) коман-
да автопомощников 
стала больше на семь 
участников. Отклики 
пришли из Марфина, 
Бутырского, Отрадно-
го, причём не только от 
мужчин, но и от жен-
щин за рулём.

Продолжает посту-
пать помощь от тех, кто 
откликнулся на замет-
ку о социальном прию-
те для бездомных ин-
валидов в посёлке Мо-
насеино под Москвой. 
Волонтёру Ларисе Га-
гочкиной из Марфи-
на, которая регуляр-
но навещает подопеч-
ных, за месяц читатели 
нашей газеты переда-
ли девять мешков с се-
зонной одеждой и обу-
вью, 11 пачек пампер-
сов и впитывающих 
пелёнок, две коробки 
с посудой, домашнее 
варенье и даже карти-
ны для украшения ком-
нат. Желающие пере-
дать вещи или попол-
нить ряды волонтёров 
могут звонить Ларисе 
по тел. 8-926-113-7364.

Ольга
 СОКОЛОВА

Николай Филиппов делает подсвечник
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Житель района 
Отрадное Де-
нис Григорьев 
несколько лет 

назад купил квартиру. Соб-
ственных средств не хвати-
ло, и мужчина взял в бан-
ке ипотечный кредит. Од-
нако теперь он задумался о 
расширении жилплощади. 
«Могу ли я продать кварти-
ру, купленную в ипотеку, 
чтобы приобрести жильё 
попросторнее?» — написал 
он в редакцию.

Главное — 
предупредить 

банк
По словам Дмитрия Ба-

ранова, эксперта Бан-
ка России, такой вариант 
вполне возможен.

— Главное — не забыть 
предупредить банк, в ко-
тором вы оформляли ипо-
течный кредит и у которо-
го в залоге находится ваша 
недвижимость, о своём на-
мерении, — поясняет он. 

Для банка залог является 
твёрдой гарантией на слу-
чай, если заёмщик не смо-
жет платить. Тогда по реше-
нию суда кредитор сможет 
продать квартиру и вернуть 
свои деньги. Да и зареги-
стрировать переход права 
собственности на квартиру 
в залоге без согласия бан-
ка-кредитора тоже не по-
лучится.

Самый 
безопасный 

способ
Как поясняет Дмитрий 

Баранов, есть несколько 
предусмотренных законом 
вариантов продажи ипотеч-
ной квартиры. 

— К примеру, вы нашли 
покупателя, который го-
тов оплатить полную стои-
мость вашей квартиры соб-
ственными средствами. К 
слову, это самый простой и 
безопасный вариант, — го-
ворит эксперт.

В данном случае важно, 
чтобы цена продажи была 
не меньше задолженности 
продавца по кредиту. В слу-
чае неблагоприятной ры-
ночной ситуации, когда 
цены на жильё снизились 
и сумма сделки не покры-
вает остаток по кредиту, по-
лучить добро от банка на 
сделку не получится.  

Переоформление 
ипотечного 
кредита

Ещё один вариант: пе-
реоформление ипотечно-
го кредита с продавца на 
покупателя. Так может слу-
читься, если у последне-
го не хватает собственных 
средств на оплату всей сто-
имости жилья, но есть по-
ложительная кредитная 
история и стабильный до-
ход. 

— Банк может переофор-
мить договор ипотеки, а но-
вый заёмщик имеет право 
попросить банк, к примеру, 
изменить срок погашения 
и размер взносов, — разъ-
ясняет Дмитрий Баранов.

Такая просьба будет обо-
снованна, если к моменту 
сделки ипотечные ставки 

понизились, а условия ста-
рого кредита хуже тех, чем 
предлагают сейчас. Вме-
сте с кредитом покупате-
лю перей дут все обязатель-
ства старого заёмщика, в том 
числе неисполненные им в 
срок. Поэтому, прежде чем 
подписывать договор, сто-
ит прояснить у банка си-
туацию, касающуюся про-
срочек.

Заключить 
новый ипотечный 

договор
Однако не всегда усло-

вия кредита, которые были 
у продавца, подходят поку-
пателю и не все банки со-
глашаются переоформлять 
долг с одного заёмщика на 
другого. Тогда покупателю 
придётся самому заключать 
новый ипотечный договор 
на всю стоимость жилья, о 
которой он договорился с 
продавцом. В данном случае 
придётся собирать деньги на 
первоначальный взнос, по-
лучать одобрение кредита в 
банке и проводить оценку 
жилья за свой счёт. К тому 
же часть банков предпочи-
тает не иметь дело с недви-
жимостью, находящейся в 
залоге у другой финансо-
вой организации. Снизить 
вероятность отказа можно, 
заключив новый договор в 
том же банке, что и прода-
вец. И на оценке жилья мож-
но сэкономить, ведь креди-

тор уже одобрил его ранее. 
Какой бы вариант рас-

чётов ни выбрал покупа-
тель, перед сделкой не бу-
дет лишним запросить ин-
формацию о продавце в ре-
естре банкротств и на сайте 
судебных приставов.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Продажа ипотечной 
квартиры

Возможность продажи 
ипотечной квартиры 

придётся согласовать с банком

Эксперт Банка России 
Дмитрий Баранов
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Ответы на судоку со стр. 18

Площадь Борьбы 
превратилась в уютный сквер

Завершилось благо-
устройство площади Борь-
бы, расположенной меж-
ду улицами Достоевского, 
Образцова и Перуновским 
переулком. Глава муници-
пального округа Марьина 
роща Екатерина Игнато-
ва говорит, что до этого 
площадь благоустраива-
ли 13 лет назад. С тех пор 
она пришла в запустение, 
лавочки износились, а де-
ревья разрослись так, что 
скульптуры героев про-
изведения «Москва — Пе-
тушки» Венедикта Ерофе-
ева — главная достопри-
мечательность сквера — 
были почти не видны. 

— Теперь площадь пре-
образилась и отвечает за-
просам молодёжи, которая 
часто здесь гуляет, ведь 
рядом находится МИИТ, 
— отметила Игнатова. 

Сквер стал напоминать 
арт-инсталляцию. Между 
скульптурами Венечки и 

его девушки протянули 
«железную дорогу», кото-
рая символизирует путь из 
Москвы в Петушки. 

— Дорожки замостили 
широкой плиткой, обу-
строили цветники, поста-
вили удобные скамейки 
разных размеров, — доба-
вила Екатерина Игнатова. 

По словам главы управы 
района Александры Фаде-
евой, оформление сквера 
стилизовали под старину. 

— Например, будку ох-
раны у въезда на дворо-
вую территорию между 
домами 13 и 15 покраси-
ли так, как будто это би-
летная касса у Курского 
вокзала. На будку повеси-
ли настоящее расписание 
поездов 1969 года с марш-
рутом электричек из Мо-
сквы в Петушки, — рас-
сказала она.

Жители уже успели оце-
нить обновлённую пло-
щадь. Студентка Елизаве-

та Шульга, которая живёт 
на Новосущёвской ули-
це, особенно обрадовалась 
спортивной площадке. 

— Там поставили тур-
ники для воркаута и три-
столика для игры в шах-
маты или шашки. Я уже 
несколько раз приходи-
ла играть. Партнёров для 
партии можно найти всег-
да: в парке отдыхает мно-
го людей, — говорит де-
вушка. 

Местные жители также 
оценили заметное увели-
чение количества фона-
рей и необходимую обрез-
ку разросшихся в послед-
ние несколько лет веток 
деревьев.

Для пешеходов сделали 
три удобных входа в сквер. 
Движение через площадь 
открыто вдоль всего Перу-
новского переулка.

София 
РОСТОВЦЕВА
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Скульптуру героя поэмы в прозе «Москва — Петушки» Венедикта Ерофеева тоже привели в порядок
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В июне Киностудия 
им. М.Горького пе-
решла в собствен-
ность Москвы. В 

планах не только развитие 
кинопроизводства, но и соз-
дание высокотехнологич-
ного студийного комплек-
са, открытие музея и раз-
витие Кинокампуса Горь-
кого, где можно научиться 
снимать кино. 

Плащ Штирлица 
и сказки Роу

Первое, что бросается в 
глаза, как только попада-
ешь на территорию Кино-
студии им. М.Горького, — 
оживлённое движение. У 
каждого здания кипит ра-
бота, а внутри пахнет све-
жей шпаклёвкой и краской. 
На стенах — галерея фото-
графий знакомых с детства 
артистов, которые вызывают 
ностальгическую улыбку. За 
стеклом — костюмы из лю-
бимых фильмов: коричневое 
шерстяное платье госпожи 
де Реналь из «Красного и 
чёрного», пионерская фор-
ма Коли Герасимова из «Го-
стьи из будущего», строгий 
кожаный плащ Штирлица. 
В костюмерных ждут своего 
часа тысячи исторических и 
современных костюмов, во-
енная форма разных эпох, 
церковное облачение...

— Реставрация сохранив-
шихся костюмов идёт пол-
ным ходом, — рассказыва-
ет Алексей Тремасов, исто-
рик кино и хранитель архи-
вов киностудии. — Многие 
покажем в музее, который 
готовится к открытию у нас 
на территории. Сейчас уже 
можно увидеть костюмы из 
сказок режиссёра Алексан-
дра Роу «Королевство кри-
вых зеркал» и  «Морозко».

В музее также будут вы-
ставлены редкие фотографии 
со съёмок, афиши, реквизит. 

— Сейчас ведётся работа 
с архивами, — продолжает 
Алексей Тремасов. — Осо-
бенно интересно смотреть 
альбомы фотопроб к зна-
менитым фильмам со мно-
жеством неожиданных кан-
дидатур.

Например, Татьяна Ли-
ознова дотошно подбира-
ла актёров на роли в филь-

ме «Семнадцать мгновений 
весны». Именно она разгля-
дела настоящего Штирлица 
в Вячеславе Тихонове, хотя 
Юлиан Семёнов был уве-
рен, что Штирлица может 
сыграть только Арчил Го-
миашвили, ассистенты ре-
жиссёра настаивали на Оле-
ге Стриженове. А радистку 
Кэт могла сыграть Ирина 
Алфёрова.

Скупали костюмы 
за бесценок

В начале 2000-х терри-
тория Киностудии им. 
М.Горького представляла 
печальное зрелище, лишь 
фасад напоминал о преж-
нем величии. Жительница 
района Ростокино Людми-
ла Вишнякова начала там 
работать в 1972 году и за-
стала разные периоды исто-
рии студии.

— Я устроилась работать 
на костюмерный склад, зна-
ла его как свои пять пальцев, 
— вспоминает она. — На 
каждый костюм заводилась 
карточка, и по картотеке 

можно было ориентировать-
ся, где что искать. Помню, 
меня поразило, как внима-
тельно подходили к каждой 
детали. Однажды для филь-
ма нужно было создать об-
раз девушки лёгкого пове-
дения. Это была эпизоди-
ческая роль, но к подбору 
костюма подошли со всей 
серьёзностью, вплоть до 
особенностей белья. Став 
костюмером, я погрузилась в 

работу ещё глубже. Мы чита-
ли сценарий наравне с актё-
рами, чтобы знать, в какой, 
к примеру, сцене герой вы-
ходит в расстёгнутой рубаш-
ке, а в какой скидывает ки-
тель. И как интересно было 
общаться с актёрами! Пом-
ню, меня поразил Михаил 
Ульянов — интеллигентней-
ший и очень пунктуальный 
человек, он никогда никуда 
не опаздывал! 

По словам Людмилы 
Вишняковой, всё начало 
разваливаться в конце вось-
мидесятых. 

— Народ потихоньку бе-
жал со студии. Охранники и 
другие частные лица скупали 
костюмы за бесценок. Рабо-

ты было всё меньше,зарплату 
многим почти не платили. 
Помню, как увидела, что вы-
брасывают старинные тело-
грейки, и бросилась их за-
щищать: «Что ж вы делаете, 
вы же это никогда не восста-
новите!» Некоторые ценные 
вещи были свалены в туале-
тах и лежали в неразобран-
ном виде: шубы, валенки, 
исторические костюмы  — 
всё вперемешку. Смотреть 
на это было больно… — при-
зналась она.

Учат детей 
по-взрослому

Сегодня киностудия 
снова выпускает фильмы. 

В этом году в прокат вы-
шло несколько лент, среди 
них комедия «Ёлки-игол-
ки», мистический триллер 
«Детектор», подростковый 
фантастический триллер 
«Кукольник».  31 августа 
выходит в прокат детский 
детектив «Чижик-Пыжик 
возвращается», а 18 января 
— комедия «Как я встре-
тил её маму». Параллельно 
с этим идёт модернизация 
всей территории. 

— В ближайшее время 
планируется масштабная 
реконструкция широко-
форматного зала, строи-
тельство новых павильонов 
и студий, оборудованных 
для высокотехнологичного 
производства современно-
го кино и цифрового кон-
тента, — сообщил Алексей 
Тремасов. 

Гордость киностудии — 
молодёжное сообщество 
«Кинокампус Горького», в 
котором детей и подрост-
ков учат основам кино-
производства. Тут всё по-
взрослому: студия звуко-
записи, хромакей, мон-
тажный класс. Первой 
экспедицией студентов 
кинокампуса по регионам 
России стала поездка в Ка-
зань. Впереди — фестива-
ли, конкурсы и новые экс-
педиции.  

Елена ХАРО

«Королевство новых зеркал» 
имени Горького

К открытию готовят музей, 
где покажут наряды из любимых 

фильмов, реквизит, афиши

Как возрождается легендарная киностудия в Ростокине

Те самые костюмы...
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При студии действует Кинокампус Горького, где снимать фильмы учатся дети и подростки
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...из киносказки «Морозко» 1964 года

Ка
др

 и
з 
фи

ль
ма

 «М
ор

оз
ко

»



14 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   27 (834) август 2023ЗНАЙ НАШИХ!

Детская хоровая 
школа «Весна» им. 
А.С.Пономарёва 
на проезде Дежнё-

ва — старейшая в Москве. 
Она была создана в 1965 году. 
Недавно «Весна» победила 
на московском этапе Всерос-
сийского конкурса «Лучшая 
детская школа искусств». На 
финальном этапе в декабре 
определится лучшая школа 
искусств России.

Старший хор школы, зна-
менитый детский хор «Весна», 
— дважды обладатель высшей 
европейской хоровой награ-
ды — Гран-при Европы. Не-
сколько удивительных фактов 
о нём рассказала художествен-
ный руководитель коллектива 
Надежда Аверина.

1 Немецкий 
орган 

в подарок
В 1997 году мэрия Москвы 

подарила школе духовой ор-
ган известной немецкой фир-
мы, имеющий 20 регистров и 
более тысячи труб. Немецкие 
органные мастера специаль-
но приезжали в школу, чтобы 
произвести замеры помеще-
ния, уровня влажности, аку-
стики. И только после этого 
они приступили к изготов-
лению инструмента. Сейчас 
в Москве подобных органов 
всего два. Второй установлен 
в Малом зале консерватории.

2 Случай 
с буйными 

литаврами
В 1993 году японская про-

дюсерская компания при-
гласила хор «Весна» на га-
строли, полностью взяв на 
себя расходы. Было запла-
нировано 17 концертов в 
Токио, Осаке и других го-
родах Японии.

— В то время там участи-
лись землетрясения, схо-
дили сели и оживали вул-
каны. И вот нас привезли 
выступать в концертный 
зал, перед которым откры-
вался великолепный вид 
на Фудзияму, — вспоми-
нает Надежда Аверина. — 

Начинается концерт, вдруг 
мы слышим страшные рас-
каты где-то под землёй. Я 
решила: всё, началось из-
вержение. В перерыве по-
бежала выяснять, кричу: 
«Детей надо эвакуировать!» 
А японцы так странно на 
меня смотрят. Оказалось, 
что под нами литавристы 
репетировали.

3 700 кило 
французского 

печенья
— Через несколько лет 

хор участвовал в престиж-
ном детско-юношеском 
конкурсе во Франции. Из 
30 хоровых коллективов до 
финала дошли шесть, в том 
числе «Весна». Организа-
торы придумали конкурс 
зрительских симпатий. 
При входе в концертный 
зал всем слушателям выда-
вали пачку печенья. Мож-
но было либо съесть его, 
либо с его помощью прого-
лосовать за понравивший-
ся хор, положив пачку в со-

ответствующую корзину, — 
рассказывает Надежда Аве-
рина. — После концерта я 
вышла в фойе и обомлела: 
в корзине одного хора лежат 
несколько пачек, у другого 
побольше. А к нашей корзи-
не стоит очередь, как в со-
ветские годы в Мавзолей. 
В итоге после взвешивания 
в ней оказалось около 700 
килограммов! Мы получи-
ли первую премию и приз 
зрительских симпатий, ко-
торый отвезли домой. Вся 
школа потом пила чай с 
французским печеньем. А 
через год нас пригласили 
на гастроли по Франции.

Ирина ЛЬВОВА

Пели даже у подножия вулкана
Три удивительных факта о «Весне» — лучшей детской школе искусств Москвы в Южном Медведкове

Творческая дружба свя-
зывает хор с Большим сим-
фоническим оркестром им. 
Чайковского во главе с Вла-
димиром Федосеевым, орке-
стром MusicAeterna Теодора 
Курентзиса, Московским ка-
мерным хором Владимира 
Минина.

— Владимир Николаевич 
Минин любит приходить 

на наши концерты. Однаж-
ды он пригласил нас на 
запись музыкального диска, 
где мы вместе со взрослым 
хором исполняли «Всенощ-
ную» Рахманинова, — рас-
сказала Надежда Аверина. 
— Скоро будем участвовать 
в фестивале «Хор без гра-
ниц» к 95-летию Владими-
ра Минина.

Приглашают известные дирижёры
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Детский хор «Весна» исполняет «Весеннее преображение» Владимира Рубина

Основатель хоровой шко-
лы «Весна» Александр Поно-
марёв в юности мечтал стать 
лётчиком, но при поступле-
нии в авиационный институт 
недобрал один балл и ушёл 
служить в армию. Посколь-
ку Александр играл на бая-
не, его взяли в военный ор-
кестр, где он научился играть 
на всех инструментах, кото-
рые там были. Вернувшись 
из армии, поступил в музы-
кальное училище при Мо-
сковской государственной 
консерватории.

Однажды к нему пришли 
соседи по Верхоянской ули-
це и попросили организовать 
кружок для детей, чтобы «не 
болтались по улицам». Алек-
сандр с радостью стал за-
ниматься с ребятами музы-
кой и не только — они чита-

ли стихи, строили гимнасти-
ческие пирамиды… Как-то 
Александр увидел объявле-
ние, что 31 марта 1965 года в 
Бабушкинском районе прой-
дёт детский конкурс «Музы-
кальная весна», и предложил 
ребятам подготовить хоро-
вую программу. После удач-
ного выступления они друж-
но решили, что станут настоя-
щим хором, назовут его «Вес-
на», а дата 31 марта стала 
днём рождения коллектива.

Мечтал стать лётчиком
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Художественный руководитель коллектива Надежда Аверина

В 1993 году 
хор дал 

17 концертов 
в Японии
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Древние легенды 
на ВДНХ 

Узнать 
о суще-
ствах из 
м и ф о в 
и легенд 
можно будет в Музее сла-
вянской письменности на 
ВДНХ (павильон №58) 12 
августа в 12.00. Гостям 
расскажут, как загадоч-
ный зверь Китоврас помо-
гал царю Соломону и ка-
кую мораль мог вынести 
Иван Грозный из расска-
за о воеводе Владе Цепе-
ше — прообразе Дракулы. 
Посещение бесплатное, 
12+. Нужна регистрация 
на сайте znanie.vdnh.ru.

Морской квест 
в Лианозове

Квест «Морское приклю-
чение» пройдёт 12 августа 
в 16.00 в библиотеке №57 
(Алтуфьевское ш., 97). Уча-
стие бесплатное, 6+. Ребят 
ждут загадки, игры, эстафе-
ты, в ходе которых они по-
чувствуют себя настоящи-
ми моряками. Справки по 
тел. (499) 200-1656.

Освоить квиллинг 
в Бабушкинском
М а с -

т е р - 
класс по 
квиллин-
гу прой-
дёт 14 августа в 16.00 в 
культурном центре на ул. 
Коминтерна, 11/7. С по-
мощью особых приспо-
соблений участники сде-
лают из скрученных по-
лосок цветной бумаги фи-
гурки разных размеров и 
форм, из которых соста-
вят картину. Посещение 
бесплатное, 6+. Нужна ре-
гистрация на сайте m-c-
m-c.ru. Справки по тел. 
(495) 471-4566.

Алексей ТУМАНОВ

АФИШАНовый бесплатный 
аудиогид предла-
гает экскурсион-
ный портал «Изи 

трэвел». Вы можете пройти 
маршрут пешком или про-
ехать на велосипеде. Чтобы 
воспользоваться гидом, по-
требуются любой гаджет с 
выходом в Интернет и на-
ушники. 

Маршрут, подготовлен-
ный студентами направле-
ния «Туризм» РГГУ, стар-
тует от Рижского вокзала. 
Оказывается, всего за сто 
с небольшим лет его пере-
именовывали аж четыре 
раза: сначала был Виндав-
ским, потом Балтийским, 
потом Ржевским и, наконец, 
стал Рижским. А ещё это 
один из самых «киношных» 
вокзалов в Москве: тут сни-
мали фильмы «Семнадцать 
мгновений весны», «Вокзал 
для двоих», «Баллада о сол-
дате» и «Адмирал».

Далее аудиогид приведёт 
вас к типографии Гознака. 
Тут не только печатали и пе-
чатают деньги, паспорта и 
другие гербовые бумаги. В 
50-х годах прошлого века ти-
пография напечатала одни 
из самых красивых книг в 
СССР: «Сказки» с иллю-
страциями Ивана Билибина 
и альбом репродукций про-
изведений художников Па-
леха, который был удосто-
ен золотой медали на Лейп-
цигской выставке искусства 
книги 1959 года.

Пройдёте вы и мимо зна-

менитого акведука, который 
за огромные деньги, вло-
женные в строительство, в 
XIX веке в народе прозвали 
миллионным. А ещё узнаете, 
что делал в Ростокине Иван 
Грозный, как разбойнича-

ли тут казаки и почему лес 
в окрестностях села Росто-
кина прозвали Танькиным.

Далее аудиогид приве-
дёт вас к кампусу МГСУ. 
Здесь когда-то препода-
вал опальный художник 
и архитектор Константин 
Мельников. Он спроек-
тировал первый саркофаг 
для Мавзолея В.И.Ленина, 
предложил планировку 
Парка культуры им. Горь-
кого (впоследствии имен-
но её и приняли). Но в 30-х 
годах ХХ века был раскри-
тикован и отлучён от про-
фессии с формулировкой 
«за формализм». 

Завершается маршрут воз-
ле центра «Ханой — Мо-
сква», при желании можно 
будет заглянуть в располо-
женный рядом с ним ланд-
шафтный парк.

Алексей ТУМАНОВ

 Аудиогид доступен 
на сайте izi.travel/ru 
по запросу «Проспект Мира 
и Ярославское шоссе» 
в поисковом поле

От Рижского вокзала  
через Танькин лес

Новую бесплатную экскурсию с аудиогидом посвятили 
проспекту Мира и Ярославке

На маршруте можно узнать 
интересные факты 

об архитекторе Мельникове 

от актрисы Анастасии Шевчук

КУЛЬТСОВЕТ

Тем, кто любит фанта-
стику, детективы и при-
ключения, советую по-
смотреть фильм «К звёз-
дам», который сочетает в 
себе все эти жанры. (2019, 
режиссёр Джеймс Грэй. — 
Ред.). Два часа отрыва от 
действительности и по-
гружения в космическую 
тему гарантированы. Вме-
сте с главными героями 
нам предстоит искать вне-

земные цивилизации, до-
бираться до марсианской 
базы и выяснять, что сто-
ит за странными происше-
ствиями на Земле, связан-
ными с выходом из строя 
энергосистем. Дополняют 
впечатление красивая кар-
тинка и музыка. Хотя, ко-
нечно, некоторые «косми-
ческие сцены» вызывают 
вопросы: законы физики 
явно принесены в жертву.

Посмотрите фильм «К звёздам»
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В галерее «Ростокино» (Ростокин-

ская ул., 1) открылась выставка мас-
ляных картин и скульптур художни-
цы Альбины Буниной «Внутри бес-
конечного», 0+.

— Многие люди записывают свои 
воспоминания и эмоции в дневник, 
а я вместо этого пишу картины, — го-
ворит Альбина Бунина. — Например, 
когда в жизни был тревожный пери-
од, я каждый день подходила к холсту 
и рисовала необычный фрукт, кото-
рый был слепком моих переживаний.

Чувство ревности художница изо-
бразила в виде огромного, немно-
го пугающего цветка, а положитель-
ные эмоции похожи на добрых фан-
тастических существ. Кстати, гостям 

галереи предлагают посадить насто-
ящие семена.

— Надо нарисовать растение, ко-
торое соответствует вашему эмоци-
ональному состоянию, и придумать 
ему имя, — объясняет Альбина. — 
Потом выбрать одно или несколько 
семечек, посадить в землю, а рядом 
прикрепить рисунок.

В последний день работы выставки, 
27 августа, в 14.00 можно будет посмо-
треть, насколько ваши нарисованные 
эмоции похожи на взошедшие ростки.

Время работы: вт. — вс. 11.00-20.00. 
Полный билет — 200 рублей, льгот-
ный — 100 рублей. Справки по тел. 
(499) 187-1045.

Ирина ЛЬВОВА
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Здесь снимали несколько культовых отечественных фильмов
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В Марьиной роще научат лепить из теста
Первая в округе бес-

платная семейная студия 
объёмной тестопластики 
открылась в Марьиной 
роще, в филиале «Шире 
круг» спортивно-досуго-
вого центра «Кентавр».

— Мы приглашаем на 
занятия ребятишек от трёх 
лет вместе с родителями, 
— рассказывает замести-

тель заведующего филиа-
лом Наталия Коновалова. 
— Для малышей эти за-
нятия особенно полезны: 
развивается мелкая мото-
рика рук, что благотворно 
влияет на развитие речи, 
мышления и воображе-
ния. Самым маленьким 
родители должны обяза-
тельно помогать. Ведь для 

тестопластики использу-
ется круто посоленное те-
сто. Оно очень густое, у 
малыша не хватит сил его 
замесить.

Из теста можно вы-
лепить всё что угодно: 
игрушки, украшения, 
предметы интерьера. Из-
делия получаются очень 
прочными, а главное — 

экологиче-
ски безопас-
ными, ведь их не красят. 
Вместо этого при заме-
шивании в тесто добав-
ляют пищевые красители.

Алексей ТУМАНОВ

 Занятия проходят по 
адресу: 2-я ул. Марьиной 
Рощи, 16. Тел. (495) 681-
4812
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Этих очаровашек сделали юные воспитанники студии

Свои работы представила 
художница Альбина Бунина
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Сказочная комедия 
«Баба Яга спасает 
мир» режиссёра Ка-
рена Захарова вы-

шла на большие экраны 
3 августа. Одну из ключе-
вых героинь — Марью-ис-
кусницу — сыграла Гла-
фира Тарханова. Накану-
не премьеры она пообща-
лась с журналистами.

Фольклор 
в мегаполисе

— Глафира, расскажи-
те, пожалуйста, о сюжете 
фильма.

— Эта добрая приклю-
ченческая картина для всей 
семьи рассказывает о Бабе 
Яге, которая вынужде-
на покинуть сказоч-
ную избушку и 
отправить-
ся в совре-
менный ме-
гаполис на по-
иск Дивноцвета — 
мощнейшего оружия 
волшебников. В это вре-
мя любопытный школьник 
Сенька чудом попадает в 
древний лес. Мальчика и 
других персонажей ждёт 
встреча с причудами совре-
менного мира, в том чис-
ле встреча с Кощеем Бес-
смертным, который пря-
чется в подземелье с жаж-
дой отмщения.   

— Какова ваша роль?  

— Я Марья-искусница. Сы-
грать её было моей мечтой. 
Можно сказать, что я впрыг-
нула в последний вагон. Роль 
Бабы Яги мне, думаю, ещё не 
раз предложат, а вот девушки 
Марьи — вряд ли (Глафире 
Тархановой 39 лет. — Ред.). 
Моя героиня — из современ-
ного мира, но в процессе узна-
ёт, что она сказочный персо-
наж. Надеюсь, нашим филь-
мом мы воодушевим зрителя, 
который вый дет из кинотеа-
тра с доброй улыбкой и хоро-
шим настроением. 

— Где проходили съёмки?
— В основном в Москве и 

Московской области. Неко-
торые места, думаю, узнава-
емы, например Ходынский 
парк или Палеонтологиче-
ский музей. А вот локации с 
избушкой Бабы Яги, гиблые 
болотистые места прожи-
вания кикиморы выстрои-
ли специально для фильма.  

Любимый 
с детства 
персонаж

— Какой сказочный 
персонаж вам больше все-
го нравился в детстве?

— Бабка Ёжка! Всегда 
оставалось для меня загад-
кой: вроде злая, а не страш-
ная. Изначально отрица-

тельный персо-
наж, она какая-то 

смешная, нелепая. 
У нас в фильме Баба 

Яга, которую игра-
ет Людмила Артемьева, 

вообще обаяшка! Не злая 
и не добрая, она балансиру-
ет между этими понятиями. 
Я всегда любила персонажей 
неоднозначных, непредска-
зуемых. Зрителя, читателя 
манит неожиданность. 

Глафира Тарханова: 
Мечтаю сыграть царскую особу

Моя героиня — 
Марья-искусница, 
которая живёт 

в современном мире

Победители конкурса «Юный полярник» 
искупались в Белом море

Первая группа победителей 
городского проекта «Юный 
полярник» вернулась с экс-
курсий. Этим летом школь-
ники побывают в Санкт-
Петербурге, Мурманске, Ар-
хангельске, Петрозаводске и 
Тобольске.

Проект «Юный поляр-
ник» реализуется в столич-
ных школах по инициативе 
председателя Мосгордумы 
Алексея Шапошникова при 
поддержке Департамента об-
разования и науки г. Москвы, 
ВОО «Русское географиче-

ское общество», госкорпора-
ции «Росатом», префектур и 
географического факультета 
МГУ им. М.В.Ломоносова.

— Всего 135 победителей 
получили возможность от-
правиться в путешествия 
по различным городам Рос-
сии. Это интересные экспе-
диции, подготовленные при 
поддержке Департамента 
образования и науки горо-
да Москвы, который вместе 
с нами разрабатывает и про-
водит этот конкурс, — рас-
сказал Шапошников.

У детей море впечатлений. 
Семиклассник школы «Свиб-
лово» Тимур Замалеев рас-
сказал, что в музее-заповед-
нике «Малые Корелы» им по-
казали быт крестьян-старооб-
рядцев, строения XVII века.

— Мы побывали на алма-
зодобывающем заводе и ку-
пались в Белом море! — го-
ворит Тимур.

А пятиклассницу шко-
лы №2103 Анисию Тихоно-
ву восхитили остров Кижи, 
карельский национальный-
музей и сплав по реке Шуе. 

Также Алексей Шапошни-
ков анонсировал поездку на 
Северный полюс, в которую 
отправятся три главных побе-
дителя «Юного полярника»:

— Уже согласовали сроки 
экскурсионно-познаватель-
ной экспедиции на атомном 
ледоколе «50 лет Победы» с 
выдающимися учёными-по-
лярниками. Ребята вылета-
ют из Москвы в Мурманск 
13 августа. Там их ждёт борт 
ледокола. Домой вернутся 25 
августа.

Александр ЛУЗАНОВ

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно 

читать в мессенд жере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты 
и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: об-
щественно-политическая и хозяйственная 
жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, 
афиша. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке t.me/
zb_svao.

Актриса рассказала о съёмках комедии 
«Баба Яга спасает мир» 

и о том, как решила стать психологом
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Летом в храмах мень-
ше людей. Так быва-
ет из года в год. И это 
вполне объяснимо — 
дачи, отпуска, погода. 
Но многие ценят та-
кую возможность ис-
поведоваться, прича-
ститься без толкучки и 
стремятся к причастию 
именно в летние дни. 
Поэтому сейчас часто 
поступают вопросы об 
этом церковном Таин-
стве.  

Один из этих вопро-
сов волнует наверня-
ка многих. «Как мне 
не нарушить церков-
ные правила без ри-
ска для здоровья? — 
спрашивает читатель. 
— Я знаю, что перед 
причастием, начиная 
с 12 часов ночи, нель-
зя ни есть, ни пить. Но 
для меня, гипертоника, 
обязательны по утрам 
таблетки. Можно ли 
сделать исключение и 
выпить лекарства или 
пренебречь врачебны-
ми предписаниями и 
положиться на волю 
Господа?»

Преж де всего свя-
щенники советуют в 
таких случаях обра-
титься накануне к ду-
ховнику или к священ-
нослужителю храма, в 
котором будет богослу-
жение. Ситуации могут 
быть разными, а сове-
ты индивидуальными.

«Подготовка к уча-
стию в важнейшем Та-
инстве Церкви не сво-
дится только к режи-
му питания, — сказал 
нам протоиерей Ми-
хаил Прокопенко, на-
стоятель храма Воздви-
жения Креста Господ-
ня в Алтуфьеве. — Же-
лающий причаститься 
должен быть чист ду-
шой и телом, он не дол-
жен даже производить 
впечатление неопрят-
ного человека, не гово-
ря уже о необходимости 
очистить совесть пока-
янием и примириться 
с ближними. Я как-то 
был в Почаевской лав-
ре и обратил внимание 
на то, что люди шли на 
воскресную литургию 
празднично одетыми, 
внешним обликом по-
казывали, как это для 
них важно. Что же ка-
сается лекарств, то этот 
вопрос требует индиви-
дуального обсуждения 
в каждом случае. Есть, 
к сожалению, болезни, 
которые без приёма ле-
карств в определённое 
время могут обострить-
ся и даже стать угрозой 
для жизни. Нет ника-
кой добродетели в том, 
чтобы упасть в обмо-
рок из-за подскочив-
шего давления посре-
ди литургии, доставив 
массу хлопот окружа-
ющим». 

Можно ли принимать 
лекарства 

перед причастием
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

— На ваш взгляд, фоль-
клор благотворно влияет 
на воспитание детей? 

— Русские сказки — это 
наши традиции. Всем из-
вестны герои русских сказок 
и их «гаджеты»: сапоги-ско-
роходы, скатерти-самобран-
ки, блюдечки с яблочками… 
В нашем фильме привле-
кательность как раз в том, 
что в нём знакомые герои 
фольклора перемещены в 
новую реальность, поданы 
в современной версии. Ду-
маю, на такие фильмы ин-
тересно прийти с родителя-
ми, бабушками и дедушка-
ми. В этом и посыл фильма: 
верить в сказки, помнить ге-
роев! А ещё — почаще отры-
ваться от своих телефонов, 
компьютеров и оглядывать-
ся на мир вокруг: вдруг сре-
ди нас сказочные герои?

Погрузиться 
в историю

— Глафира, какое кино 
вы любите смотреть? 
Недавно вас видели на 
премьере французской 
исторической картины 
«Жанна Дюбарри».

— О да, я не могла пропу-
стить эту премьеру: карти-
на историческая, да ещё и с 
Джонни Деппом в главной 
роли Людовика XV! Он не-
реальный актёр, очень мне 

нравится. Думаю, зритель 
по историческим фильмам 
соскучился. Это другая ре-
альность, в которую хочет-
ся нырнуть. В фильме рас-
сказывается о Жанне Во-
бернье, молодой женщине 
из рабочего класса, кото-
рая, как сейчас говорится, 
сделала себя сама, подня-
лась по ступеням социаль-
ной лестницы. Она позна-
комилась с королём и стала 
его фавориткой, одной из 
главных фигур при дворе.  

— У вас были историче-
ские роли?  

— Случалось, но не мно-
го. У всех артистов есть 
роль мечты. И меня как раз 
манят королевские, цар-
ские особы. Такого опыта 
у меня ещё не было, а очень 
хочется! 

К роботам 
начинаю 

привыкать
— Как отдыхали этим 

летом с семьёй? У вас же 
четверо сыновей. 

— Мы сейчас в процессе 
отдыха. График у нас не та-
кой интенсивный, как обыч-
но, полегче со временем, так 
что ходим на премьеры, от-
дыхаем. А в сентябре у меня 
будут гастроли на берегу 
моря. Так что в предвкуше-
нии: совмещу работу и отдых. 

— А работу и дом слож-
но совмещать?  

— Как и любой работаю-
щей женщине. Но надо при-
знать, что современным ма-
мам за счёт бытовой техни-
ки, гаджетов, онлайн-сер-
висов, домашних роботов 
гораздо проще, чем нашим 
мамам в советские времена. 
Мне вообще весело живёт-
ся. Точно не скучно. Каж-
дый ребёнок — как отдель-
ная планета, непредсказуе-
мая и уникальная. К сожа-
лению, на хобби и увлечения 

времени почти не остаёт-
ся. Изредка выбираюсь из 
«мужского царства», чтобы 
сходить в кафе с подругами. 
А вот на гастролях с удоволь-
ствием при возможности по-
сещаю музеи, местные до-
стопримечательности.

— Если говорить о 
гаджетах, как думаете, к 
чему приведёт повальная 
роботизация? Вот уже 
роботы-артисты в кино 
снимаются, нейросети 
сценарии пишут…  

— Это неизбежно, а что бу-
дет дальше — поживём-по-

смотрим. Надеюсь, мы с вами 
ещё успеем поработать. С ро-
ботами мы в обычной жиз-
ни уже часто сталкиваемся: 
они отвечают на телефонные 
звонки, стоят на стойках ре-
сепшен. Определённые ню-
ансы общения с ними, конеч-
но, возникают. Порой бьёшь-
ся-бьёшься с телефонным ро-
ботом, а нужного ответа  так 
и не получаешь. Понимаешь, 
что эмоции здесь излишни, 
но, бывает, злишься. Я на-
деюсь, мы тоже станем ум-
нее и найдём алгоритм, как 
правильно формулировать 
вопрос, чтобы получить от-
вет. Так что к роботам я на-
чинаю привыкать.

Вдохновил 
пример мамы

— В МГУ вы получили 
второе высшее образова-
ние — стали психологом. 
В жизни помогает?  

— Ещё как! Моя мама тоже 
окончила психфак, и мы 
дома с ней постоянно обсуж-
дали эти темы. В какой-то 
момент я поняла, что мне не-
обходим личностный рост, 
новый опыт. Я и поступила. 
Теперь могу твёрдо сказать, 
что психология — один из 
лучших инструментов, что-
бы прочувствовать своих ге-
роинь, их болевые точки. На 
экране и на сцене я отталки-
ваюсь от психологического 
разбора их личности. 

— Что для вас важнее: 
кино или театр?   

— Это две разные, но оди-
наково ценные для меня 
стороны актёрской профес-
сии. Съёмки сериала могут 
занимать полгода и больше. 
Так же и выпуск спектакля. 
И каждый творческий год 
складывается из выбора по-
ступивших предложений. 
У меня много планов, но в 
актёрской карьере многое 
зависит от удачи, случая и 
стечения обстоятельств...

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В сентябре 
будут гастроли 
на берегу моря

Глафира Тарханова в роли Марьи-искусницы и Людмила Артемьева в роли Бабы Яги
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ: 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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Какими станут люди 
через 10 тысяч лет: 
высокими или низ-
кими, полными или 

худыми, дружелюбными 
или агрессивными, отпра-
вятся ли покорять космос 
или, наоборот, деградиру-
ют до уровня беспозвоноч-
ных? Оказывается, спрог-
нозировать это можно уже 
сейчас. О мире будущего на 
встрече в павильоне «Ра-
бочий и колхозница» на 
ВДНХ рассказал антропо-
лог, палеонтолог и популя-
ризатор науки Станислав 
Дробышевский. 

Похудеем 
от жары

Станислав — кандидат 
биологических наук, до-
цент кафедры антрополо-
гии биофака МГУ, научный 
редактор портала Антропо-
генез.ру. Палеонтологией и 
антропологией он занима-
ется около 30 лет. 

— На изменения биораз-
нообразия планеты влияют 

разные факторы: климат, 
падение метеоритов, из-
вержения вулканов... Изу-
чив, к чему они приводи-
ли в прошлом, мы можем 
сделать выводы, как они 
скажутся на человечестве в 
будущем, — объяснил Ста-
нислав.

Так, при длительном 
глобальном потеплении 
в одних областях плане-
ты из-за засухи возник-
нут пустыни, а другие из-
за таяния ледников уй-
дут под воду.

— Но Москве повезёт, 
поскольку она находится 
высоко над уровнем моря. 

Климат здесь будет на-
поминать средиземно-
морский, как сейчас в 
Испании и Италии, — 

прогнозирует учёный. — 
Кстати, так уже было око-
ло 500 миллионов лет на-
зад, когда на планете было 
на 15 градусов теплее. Тро-
пические леса росли даже 
в Гренландии.

Люди при адаптации к 
новым условиям тоже изме-
нятся: будут худыми и вы-
сокими, до 3-4 метров. По 
законам физики чем бли-
же тело к форме палки, тем 
быстрее оно остывает, что 
и требуется в жару. 

Коренастые 
и морозостойкие

Немало учёных считают, 
что нас, наоборот, ждёт по-
холодание. 

— Если похолодает хотя 
бы на 6 градусов в среднем 
на планете, то москвичей 
ждут зимы, как сейчас на 
Крайнем Севере, и всё во-
круг замёрзнет. Около 125 
тысяч лет назад так было в 
Восточной Европе, тогда 
ледник дошёл аж до Кие-
ва, — рассказывает Дробы-
шевский. — На древних лю-
дях это отразилось не силь-
но: они откочевали к югу и 
продолжили охотиться в 
приледниковых тундрах.

По мнению антрополога, 
из-за холода люди внешне 
станут похожи на неандер-
тальцев.

— Чем больше у человека 
объём тела, чем он корена-
стее, тем меньше он мёрз-
нет. Поэтому грудь, плечи, 
тазобедренные кости у лю-
дей станут шире, руки и ноги 
короче, а кисти и стопы — 

маленькими и широкими, 
— пояснил он.  

Есть пластик 
быстро 

не научимся
Самая печальная участь 

ждёт человечество при гло-
бальном замусоривании 
планеты. 

— Когда из-за обилия му-
сора появятся обширные 
области без растительно-
сти, логично, что питаться 
нам станет нечем, — пояс-
няет Станислав. — В пер-
вое время люди смогут охо-
титься на помоечных крыс 
и других мелких животных. 
Но надолго этого не хватит. 
Обычно, когда среда обита-
ния меняется настолько се-

рьёзно, животный мир адап-
тируется под неё и в пищевых 
предпочтениях. Например, 
уже сейчас есть бактерии, 
которые научились перева-
ривать пластик. Но людям 
эволюционировать до этого 
нужно гораздо дольше, мы 
просто не успеем.

Превратимся 
в паразитов
Немногим лучшая 

судьба ждёт наших по-
томков при наступле-
нии «райской жизни», 
когда все желания тут же 
удовлетворяются.

— Около миллиона лет 
назад на острове Флорес в 
Индонезии появились пи-
текантропы. Они умели де-
лать примитивные орудия 
труда и охотились на чере-
пах и карликовых слонов. 
Жизнь у них была чудес-
ной: ни врагов, ни хищни-
ков на острове не было. В 
итоге за 200 тысяч лет они 
деградировали до размера 
«хоббитов» ростом 1 метр 

с минимальным объёмом 
мозга. Ведь думать о про-
питании и выживании им 
было не нужно, — расска-
зывает Дробышевский. 

Другой пример — па-
разитические черви, ко-
торые живут в желудоч-
но-кишечном тракте жи-

вотных.
— Там у них всегда есть 

еда, постоянные температу-
ра, влажность, кислотность. 
Постепенно за ненадобно-
стью у них атрофировались 
органы чувств, нервная и 
пищеварительная системы 
— впитывать пищу они ста-
ли всей поверхностью тела 
сразу, так удобнее. Поэтому, 
если когда-нибудь появят-

ся роботы, которые будут 
нас кормить, поить, лечить 
и всем обеспечивать, у нас 
не будет ни малейшего сти-
мула развиваться. Сначала 
мы превратимся в «хобби-
тов», а потом, вполне воз-
можно, и в червей, — заклю-
чил учёный.

Наталья АНОХИНА

Люди-палки или люди-черви?
Известный антрополог Станислав Дробышевский рассказал, каким может стать человечество 

через 10 тысяч лет

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встречает-
ся только один раз). Сле-
дует проверить строки, 
столбцы и малые квадра-
ты с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных слу-
чаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-
«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 12

СУДОКУ 

При длительном глобальном 
потеплении 

туловище станет вытянутым, 
рост достигнет 3-4 метров
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На Джамгаровке спасли 
провалившихся в коллектор утят 

Днём в экстренные службы посту-
пило сообщение о том, что на Ниж-
нем Джамгаровском пруду нужна 
помощь птицам. Очевидцы услы-
шали странный писк, доносивший-
ся из слива в конце пруда, и вызвали 
спасателей. На место приехал расчёт 
аварийно-спасательного отряда №3.

— Спасателей встретил мужчина, 
он проводил их к месту, где слышал 
писк пернатых. Работники отряда пе-
реоделись в гидрокостюмы и вытащи-
ли из коллектора шесть утят. Птицы 
не пострадали и благополучно верну-
лись в пруд к маме-утке,— сообщи-
ли «ЗБ» в пресс-службе Департамен-
та ГОЧСиПБ.

Светлана РАВЕНСКАЯ Шесть птенцов благополучно вернулись в пруд
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При глобальном замусоривании 
люди, скорее всего, вымрут  

от голода
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Если сильно потеплеет, пустыни 
разрастутся, ледники растают 

и затопят многие регионы

Внешность неандертальцев 
мы обретём, если средняя 

температура на планете упадёт 
на 6 градусов
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До состояния паразита человек 
деградирует, если за него всё 

будут делать роботы
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Брэдли 
Обожает общение с человеком, с удовольствием соста-

вит компанию на прогулке, знает базовые команды. Ему 
около пяти лет, в холке достигает 50 см. Кастрирован, 

привит, обработан от па-
разитов. Пристраивается 
по договору ответственно-
го содержания, не на цепь. 

 Опекун: 8-915-001-
5704, Наталья.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 
23-25

Саша
Дружелюбный, ла-

сковый кот четырёх 
лет. Приучен к лотку. 
Привит, кастрирован. 

 Опекун: 8-926-653-
6243, Майя.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Джуня
Скромная, тихая собач-

ка 14 лет. Ей нужно время, 
чтобы изучить человека. 
К другим животным отно-
сится миролюбиво. Рост в 
холке 53 см, стерилизова-
на, привита. 

 Опекуны: 8-916-654-6031, 
Марина; 8-910-491-3506, 
Анна.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Читайте «Звёздный бульвар» 
и в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из све-
жего номера газеты и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересными людьми, криминаль-
ная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно 
по ссылке t.me/zb_svao.

Недавно на ВДНХ стартовал проект «5 
вёрст» — каждую субботу любой желающий 
может присоединиться к бесплатному забе-
гу на 5 километров от Останкинского парка 
вдоль каскада Каменских прудов до павильо-
на №44 и обратно. Мы поинтересовались у чи-
тателей, интересен ли им такой формат досуга. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» приняли почти 140 человек. Из 
них более трети, а именно 36%, ответили, 

что беговые прогулки им по душе, ведь это 
способ провести время с пользой и в прият-
ной компании. 20% опрошенных признались, 
что такое времяпровождение им неинтерес-
но. Большинство респондентов, 44%, отме-
тили, что приветствуют любую физическую 
активность, которая помогает поддерживать 
себя в хорошей форме, так что и в забеге не 
прочь поучаствовать. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В Москве открылись официальные бахчевые развалы, 
которые будут действовать до 1 октября 

Наш следующий вопрос: 

А где вы предпочитаете покупать 
арбузы и дыни?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

К субботним забегам 
готовы присоединиться многие

  На бахчевом развале и только в сезон: магазинам не дове-
ряю. 

  Где увижу, там и куплю: хоть на рынке, хоть в супермаркете. 
  Не люблю ни арбузы, ни дыни.

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!
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— Мам, вот вырасту, куплю себе машину и 
буду ездить в детский сад — дорогу я уже знаю.

Увидела в Зоологическом музее скелет ма-
монта и заявила:

— Папа, смотри, какие детали от слона!

— А у меня скоро май!

— Кариночка, ты в садике кушала? 
— Нет. Меня бабушка некушанную забрала.

— Мам, можно мне взять конфетку без спроса?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Волшебник. 
Тюк. Леопольд. Стопка. Абсурд. 
Ацетилен. Тарту. Копыто. Чубук. 
Жиу. Рюкзак. Бант. Соня. Трон. 
Тварь. Оттенок.

По вертикали: Квартирант. 
Стрекоза. Участь. Баланда. Укор. 
Ноо. Спекулянт. Капот. Ток. Осип. 
Тулуп. Лыжа. Кретин. Кадка. Но-
утбук. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.

Директор школы №1415 
«Останкино» Алексей По-
номарёв увлекается спор-
тивным туризмом уже пять 
лет. В этом году он под-
нялся на пик Марс в Тянь-
Шане на высоту 4345 ме-
тров. За 10 дней пешего 
похода он вместе с группой 
прошёл 100 километров. 

«Мы обходили вброд 
по пояс горные реки, об-
ходили скалы. За день по-
года менялась по несколь-
ко раз: жара, ливень, сле-
дом — снег, и снова жара. 
На высоте было непросто, 
у некоторых товарищей на-
чалась горная болезнь — 
головокружение и сла-
бость,  — рассказал Алек-
сей Пономарёв. — Пейза-
жи постоянно менялись. 
Порой нам казалось, что 
мы действительно на пла-
нете Марс». 

Алексей Пономарёв со-
стоит в ассоциации об-
разовательных организа-
ций, которые развивают 
активный туризм. За по-
следние годы он участво-
вал во множестве походов, 
в Карелию и Краснодар-
ский край брал с собой и 
учеников школы.  А ещё в 
путешествия с ним всегда 

ездит жена Серафима. Она 
учитель младших классов. 
Детей — семилетнего Гор-
дея и четырёхлетнюю Вету 

— пока берут только в по-
ходы по ближнему Подмо-
сковью. 

Виктория КАЙТУКОВА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Бабушка меня 
некушанную 
забрала»

Карина, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Алло, дорогая! Я вот сей-
час с Васей спорю. Можно я 
скажу ему, что я не подкаб-
лучник?

— Мам, я папину машину 
поцарапала.

— Опять?! Сейчас вынесу 
синий маркер.

— На этот раз нужно, 
чтобы ты вынесла синюю 
дверь.

— Купил дачу: домик и 
одна сотка земли.

— Так там сажать и пахать 
негде будет!

— Поэтому и купил.

АНЕКДОТЫ

Директор школы 
из Останкинского покорил Марс
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Ч тобы сохранить аро-
мат и вкус лета на гря-
дущие месяцы, актриса 

Зоя Буряк предлагает читате-
лям «ЗБ» приготовить варенье 
из крыжовника с вишнёвыми 
листьями.

Крыжовник перебрать, вы-
мыть, удалить хвостики с обе-
их сторон. В каждой ягоде 
сделать несколько проколов 
иглой или зубочисткой, чтобы 
плоды не лопнули при варке. 

Вымытые листья вишни по-
ложить в кастрюлю с водой и 
варить на небольшом огне ми-
нут 15. Когда вода слегка осты-
нет, листья достать, всыпать в 
воду сахарный песок и варить 
до полного растворения сахара. 

В кастрюлю с получившим-
ся сиропом всыпать крыжов-

ник и оставить настаиваться 
4 часа. Затем проварить мину-
ты 3, выключить огонь и снова 
оставить настаиваться часов 5. 

Третий раз варенье прогреть 
минуты 3, разложить по сте-
рилизованным банкам и гер-

метично закрыть 
крышками. Банки 
с вареньем поста-
вить вверх дном, уку-
тать пледом и оставить 
так на сутки.

Ирина МИХАЙЛОВА

Варенье из крыжовника

• крыжовник — 1 кг, 
• сахарный песок — 1 кг, 
• листья вишни — 10-12 шт., 
• вода — 700 мл

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.
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от актрисы Зои Буряк

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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